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КТО ИЗ РОССИЯН СМЕНИЛ 
КОМАНДУ В НХЛ
Вчера за океаном завершился период 
обменов между клубами 7
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ЧЕМПИОНАТ МИРА СТАРТУЕТ 
БЕЗ НАШИХ ФИГУРИСТОВ
В отсутствие россиян, китайцев 
и главных звезд мужского катания шансы 
на медали во французском Монпелье 
будут у спортсменов второго эшелона 8

ЦСКА ПОДПИШЕТ 
НОВЫЙ КОНТРАКТ 

С АКИНФЕЕВЫМ
Генеральный директор 

армейцев Роман Бабаев 
заявил, что знаменитый 

вратарь останется 
в команде
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После общего собрания РПЛ мы услы-
шали парадоксальные вещи. С одной 
стороны, лига направила в РФС пред-

ложение о расширении до 18 команд, нало-
жив при этом мораторий на вылет. С дру-
гой, глава РПЛ Ашот Хачатурянц много 
рассуждал о проблемах, заметив, что «неко-
торые команды могут не доиграть сезон». 
Возникает резонный вопрос – наберется ли 
вообще 18 участников чемпионата России, 
готовых к выступлениям на высшем уров-
не с точки зрения инфраструктуры и фи-
нансов?

Но еще более насущная тема, касающая-
ся уже этого сезона, – мораторий на вылет. 

За него, естественно, голосовали те, кто по-
беднее и поскромнее. «Зенит» и московские 
участники премьер-лиги – против. И у каж-
дого своя правда.

Одни напирают на нарушение спортив-
ного принципа из-за отъезда легионеров – 
команды не виноваты, что иностранцы по-
среди турнира решили сменить обстановку, 
ослабив своими отъездами составы. Другие 
замечают, что все находились в равных ус-
ловиях, а в случае моратория пропадет мо-
тивация у коллективов из нижней части та-
блицы, соревнования превратятся в клоуна-
ду, а расширение понизит уровень футбола 
в РПЛ.

При этом, будем честны, каждый дума-
ет в первую очередь о себе. Те же опыт-
ные управленцы Григорий Иванов или 
Шамиль Газизов понимают, что в пре-
мьер-лиге с  новыми спонсорами смо-
гут получить по 500 миллионов рублей 
и выжить, а где станут искать деньги под 
ФНЛ  – большой вопрос. Мораторий  – 
в первую очередь об этом, а не о высоких 
материях и благе для всего российского 
футбола. Как и топ-клубы думают не о бо-
лельщиках в глубинке, а о том, чтобы ча-
ще встречаться с сильными соперниками 
и реже с теми, кто плюс/минус находится 
на уровне ФНЛ.

Но самое забавное  – это заголовки 
в Telegram-каналах из серии «Клубы дого-
ворились о расширении РПЛ». Потому что 
решать-то вовсе не представителям пре-
мьер-лиги. В противном случае это напо-
минало бы ситуацию, когда на суде приго-
вор выносил бы сам обвиняемый.

Судьей выступит исполком РФС. А там, 
по имеющейся у «СЭ» информации, к мора-
торию отношение прохладное. Ближайшее 
заседание – уже в среду, 23 марта.

КОНСТАНТИН АЛЕКСЕЕВ

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

РОССИЙСКАЯ
ПАРАДОКСАЛЬНАЯ
ЛИГА

Вчера на общем 
собрании 
РПЛ клубы 
проголосовали 
за ее 
расширение, 
но кто-то 
может 
не доиграть 
даже этот 
сезон

ХОККЕЙ // КХЛ. Кубок Гагарина. 1/2 финала конференций

Серия «Металлурга» с омичами подошла 
к кульминации. Вчера «Авангард» в Балашихе мог 
предопределить ее исход, но хладнокровная игра гостей, 
в которой блистал сделавший хет-трик Николай Голдобин, 
затянет противостояние, в котором далеко еще не все ясно. 
В Западной конференции СКА вышел вперед 
против «Спартака». Однако красно-белые 
отчаянно бьются с фаворитом 
и не собираются сдаваться
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«Магнитка» не сдалась 
«Авангарду», «Спартак» 
отчаянно бьется со СКА

* «Йокерит» отказался от участия в Кубке Гагарина, и ему присуждены поражения.

Дарья Исаева «СЭ»

Другие материалы по теме 2–3
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РЯД КЛУБОВ МОГУТ 
НЕ ДОИГРАТЬ СЕЗОН

– Почему вы до недавнего времени 
находились за границей и не высказы-
вались о ситуации в лиге?

– Было много спекуляций на тему 
моего местонахождения. Если это ко-
му-то интересно, я об этом расскажу. 
Когда начинается горячая стадия, ты 
еще не понимаешь, что происходит, 
а только видишь, как принимаются ре-
шения, которые фактически переводят 
нас в другую реальность. Лишение пра-
ва на выступления в еврокубках, лише-
ние права бороться за выход на чемпи-
онат мира. Возникают логистические 
проблемы. Количество оперативных 
вопросов привело к тому, что мы за это 
время четыре раза проводили собра-
ние клубов. Нужно было оперативно 
решать все эти вопросы – обращаться 
в ЦБ, разрешать ситуацию с легионе-
рами. Большой перечень вопросов, ко-
торый требовал постоянного обсужде-
ния. Я не хотел выступать, когда у ме-
ня самого недостаточно информации, 
а она менялась каждый день. Моя точ-
ка зрения сегодня сильно отличается от 
того, что было две недели назад. Сей-
час, когда мы более-менее понимаем, 
что происходит и будет в ближайшем 
будущем, остро встал вопрос о возмож-
ном расширении РПЛ. В некоторых 
клубах ситуация непростая. Когда во-
семь игроков уходят, клуб не понимает, 
как ему вообще доигрывать. Социаль-
ная функция сейчас резко возрастает. 
Об этом можно судить по количеству 
зрителей на матчах. В прошедшем ту-
ре посещаемость возросла почти в два 
раза по сравнению с предыдущим. Лю-
ди пытаются как-то отвлечься от про-
исходящего. Футбол – то зрелище, к ко-
торому будут возвращаться, это самый 
популярный вид спорта.

Читал спекуляции журналистов 
о себе. Те, кто это писал, указали, что 
я уехал 18-го числа. У меня было пост-
ковидное обострение, связанное с сер-
дечной мышцей. Я поехал на обследо-
вание в Германию, где обследовался 
16 лет. Слава богу, все нормально, мне 
выписали лекарства, я спокойно мо-
гу находиться здесь без дополнитель-
ного лечения.

– Писали, что вы находились в Англии.
– Была запоздалая информация 

о моем нахождении в Англии. Я там 
был по работе, потому что четыре ме-
сяца велись переговоры с английским 
клубом, который видел свое участие 
в одной из российских команд. Ситуа-
ция была неоднозначной. Речь велась 
сначала об одном клубе, потом о дру-
гом. У меня была запланирована встре-
ча с генеральным менеджером. Не хо-
тел говорить об этом раньше време-
ни. Для российского футбола это была 
бы уникальная инвестиция западного 
капитала. К сожалению, все это не со-
стоялось, отложилось. Но несмотря на 
сложившиеся обстоятельства, человек 
со мной встретился и объяснился. Два 
с половиной часа обсуждали в том чис-
ле и стратегию развития, которую я го-
товил для российского футбола. Меня 
интересовал взгляд на состояние клу-
бов и российского футбола. Сразу по-
сле этого я уехал.

– Правда, что на собрании вы получи-
ли право отдельного голоса?

– Принято решение, предоставить 
мне личный голос в лиге, все едино-
гласно проголосовали. Это приведет 
к тому, что будет необходимо менять 
действующий устав.

– Правильно ли мы пониманием, что 
мораторий на вылет из РПЛ был утвер-
жден еще на прошлом собрании?

– Да. Но вы знаете, это не морато-
рий. Давайте я уточню: клубы обрати-
ли внимание на нарушение спортив-
ного принципа, они хотели выразить 
свою точку зрения. Я считаю, что во-
прос не решен, он будет рассматри-
ваться исполкомом РФС, потому что 
здесь много параметров, по которым 
будет необходимо оценить текущую 
ситуацию.

– Рассматривались ли какие-то дру-
гие варианты турниров, кроме расшире-
ния до 18 команд?

– Рассматривается очень много 
вариантов. Мы не знаем, что будет 
с логистической составляющей. Уже 
были жалобы футболистов «Росто-

ва» на ватные ноги: команда сначала 
провела шесть часов в автобусе, а по-
сле сутки добиралась поездом. Один 
из легионеров, который до этого не 
выражал желания уйти, захотел поки-
нуть клуб, потому что его такая ситу-
ация не устраивает.

– Правда, что клубы из ФНЛ могут 
остаться без повышения в РПЛ?

– Мы должны быть уверены в том, 
что у клубов ФНЛ, занявших два пер-
вых места, должен быть шанс сыграть 
в стыковых матчах или сразу попасть 
в РПЛ. Мы должны смотреть, как за-
кончится чемпионат. Сколько клубов 
доиграет и сколько будет выступать 
в следующем сезоне – это вопрос. Он 
никаким образом к числам не привя-
зан – 16 или 18. Этого нет.

– Почему нет никаких решений на 
этот счет?

–Вы видите, как ряд клубов сыплет-
ся, исходя из изменившийся ситуации. 
Более того, они знают точно уже сей-
час, какое количество футболистов 
не вернется после перерыва на игры 
сборной. Соответственно, они видят, 

что могут не доиграть сезон. Здесь де-
ло даже не в привлечении молодежи. 
Взять те же травмы. Или мы видим «Ру-
бин», игроки которого получили три 
красные карточки за две игры. Еще ряд 
других обстоятельств может привести 
к тому, что клубы не доиграют, исходя 
из финансовой ситуации. То есть на-
рушение спортивного принципа со-
вершенно очевидно, но при этом не 
должны ущемляться права клубов, ко-
торые борются за выход в РПЛ. В лю-
бом случае те, кто займет две первые 
позиции, заслуживают права играть 
в РПЛ. И это тот компромисс, который 
при форс-мажорных обстоятельствах 
может быть поддержан.

– Вы сказали, что есть клубы, которые 
могут не доиграть сезон. О ком идет речь?

– Пока эти клубы играют, считаю, 
обсуждать этот вопрос неуместно. 

– Что же решили и какое письмо было 
отправлено в РФС? Что хотят клубы РПЛ?

– Хотят, чтобы независимо от спор-
тивного результата последние две ко-
манды остались в РПЛ.

ЕСТЬ НАДЕЖДА, 
ЧТО ТВ-КОНТРАКТ 
СОХРАНИТСЯ

– Вы обращались в правительство по 
поводу отсрочки введения Fan ID?

– Мы ждем распоряжения прави-
тельства. Должны быть подзаконные 
акты, которые будут уточнять действие 
Fan ID. Здесь имеет значение финансо-
вая и техническая составляющая. Ис-
ходя из распоряжения правительства, 
будет понятна сама судьба внедрения 
Fan ID. Сейчас пока закончена работа 
по обследованию стадионов на их со-
ответствие положению 10.92. Выявле-
ны недостатки, которые следует устра-
нить, мы это обсуждали. Это немалые 
деньги. Мы сейчас хотим оценить эту 
сумму и, может, обратиться в прави-
тельство в связи с финансовой ситуа-
цией в клубах, чтобы получить целевое 
финансирование. Единственное, что 
нам непонятно, – это ситуация с клу-
бами ФНЛ, которые борются за выход 
в РПЛ. Это то, что необходимо будет 
уточнять.

– У вас есть уверенность, что ТВ-кон-
тракт сохранится?

– Есть надежда.
– Какая ситуация с  тендером на 

титульного спонсора лиги?

– Мы ориентируемся на самых 
крупных игроков. Хотя на сегодняш-
ний момент предложение, которое 
в разы превышает предыдущее, не от-
менено. Оно было от «Совкомбанка». 
Конкурс на титульного спонсора бу-
дет открытым, пройдет на площадке 
Российского аукционного дома. В дан-
ном случае «Тинькофф» не использо-
вал преимущественное право до 1 мар-
та, так что конкурс будет прямой. Кто 
даст наибольшую цену, тот и выигра-
ет. Все это было частью моего плана 
по резкому увеличению бюджета РПЛ.

– Поднимался вопрос о едином техни-
ческом спонсоре?

– Да, поднимался. Мы будем про-
рабатывать разные варианты. Рассма-
тривается несколько китайских пред-
ложений. Есть и российские. Возмож-
но, будет единый спонсор. Так как все 

мячи производятся в Пакистане, будем 
смотреть, с кем мы выстроим отноше-
ния, чтобы обеспечить себя полностью.

– Есть ли какие-то подвижки в рас-
смотрении потолка зарплат и  введении 
дополнительного трансферного окна?

– Могу вам сказать: ни по одному 
вопросу не прошло голосование, пото-
му что все эти вопросы противоречат 
нормам регламента и действующему 
законодательству РФ. Они были сняты 
как нерелевантные.

– Но это есть в КХЛ. Значит, в КХЛ это 
не противоречит законодательству, а  в 
РПЛ это делать нельзя?

– Я отвечаю за РПЛ.

У НАС ЕСТЬ ДИАЛОГ 
С ФИФА И УЕФА

– В  нынешней ситуации главным 
вопросом становится выживание всей 
лиги?

– Абсолютно. Речь идет о выжива-
нии и сохранении футбола в тех усло-
виях, в которых мы оказались.

– Почему тогда этого не понимают пять 
клубов-богачей, которые проголосовали 
против расширения, но живут за государ-
ственный счет? Почему они не хотят сни-
жать зарплаты, жить как все и не хотят 
переходить на оплату труда в рублях?

– Я не хотел бы осуждать или оце-
нивать решение клубов, которые про-
голосовали по-другому. Нарушение 
спортивного принципа, о котором они 
говорят, в данном случае тоже имеет 
место. Нельзя менять правила во вре-
мя игры. Мы их поменяли, потому что 
сложились чрезвычайные обстоятель-
ства. Но они имеют право на свою точ-
ку зрения.

– А  вы не считаете, что главная 
несправедливость в  том, что у нас есть 
клубы, которые финансируются госком-
паниями, которые диктуют свою волю 
и не снижают зарплаты?

– Как же они диктуют волю, если 
большинство проголосовало по-дру-
гому и свою точку зрения отправило 
в РФС?

– Какая у вас сейчас мотивация про-
должать работу?

– Не могу бросить клубы, если толь-
ко не случится какой-нибудь форс-ма-
жор. Они надеются на меня. В текущей 
ситуации я планирую работать и прой-
ти этот сложный период. Что будет зав-
тра – не знаю. То, что мотивация рез-
ко уменьшилась – это да. 80 процентов 
концепций, которые я готовил, стали 
неактуальны. Это связано и с количе-
ством легионеров, и с тем, чтобы стать 
более имплементированной частью 
европейского футбола, чтобы больше 
наших футболистов играли в Европе, 
а европейских – у нас, чтобы к нам при-
шли серьезные инвестиции с Запада. 
И многие другие причины. Сейчас надо 
пытаться жить в новых реалиях.

– Есть ли диалог с ФИФА и УЕФА?

– Да. Пока не отменили наше при-
глашение в  Доху на конференцию 
ФИФА. В ситуации, когда все меняет-
ся, точно сказать о будущей работе не 
могу. Очень надеюсь, что у Александра 
Валерьевича Дюкова долгие и деловые 
отношения с руководителями ФИФА 
и УЕФА. Думаю, личностный фактор 
играет нам в плюс в плане восстанов-
ления нашего полноценного участия 
в мировом футболе.

– У вас нет ощущения, что, пока вы 
отсутствовали в стране, судьи пустились 
во все тяжкие? Много скандалов.

– Да, но я считаю, что все, кто сей-
час судят, – честные люди. В их поря-
дочности и честности нет никаких со-
мнений. Их подготовка в промежутке 
до возобновления чемпионата, из-
менения трактовок, которые прои-
зошли в очередной раз, это не их ви-
на и беда – происходит частая смена 
руководителей департамента, изме-
нение концепций руководства. Я счи-
таю, что в данном случае очень важ-
на стабильность. Думаю, что мы при-
дем к ней.

– Что вы думаете о  высказывани-
ях Слуцкого в адрес арбитра Мешкова?

– Считаю непозволительным пере-
ходить на личности. Я всегда за кон-
структивную критику. Есть ЭСК, и я не 
помню ни разу, чтобы после заседания 
судейской комиссии кто-то продолжал 
высказывать недовольство. Эмоции, 
безусловно, нужны в футболе. Но та-
кая публичная критика неприемлема. 
Конструктивная – да.

– Возможно ли такое, что на матчи 
какой-либо команды перестанут назна-
чать конкретного арбитра?

– Я считаю, что есть случаи, при 
которых судья не должен назначать-
ся на игры той или иной команды. Бо-
лее того, могу сказать, что наш извест-
нейший Сергей Карасев мне говорил: 
«Слушай, у меня не получается судить 
эту команду в этом городе. Ну, не полу-
чается. Не потому, что я хороший или 
плохой. Не складывается». У судей бы-
вает точно так же, как и у команд. Не 
получается, исторически так склады-
вается. Это не значит ни в коем случае, 
что клубы будут назначать себе судей 
или выбирать список, нет. Это другая 
крайность. Но в конкретном случае – 
это была ошибка.

– А кто будет определять эти случаи? 
Вы лично или кто-то другой?

– Поверьте, есть достаточно стати-
стики, которая позволяет на сегодняш-
ний момент не допускать таких оши-
бок и делать более взвешенные назна-
чения.

– Что мешает сейчас назначить главой 
департамента судейства Павла Коман-
цева? Появилась информация, что часть 
судей пишет кляузы в ФИФА, что он не 
работал арбитром и  не может возглав-
лять департамент.

– О кляузах не знаю. Считаю его 
назначение вопросом времени. Нам 
полностью придется перестраивать 
всю систему после отъезда Перей-
ры. В ближайшие две недели прой-
дут очередные сборы судей. Надеюсь, 
Николай Иванов сделает рестарт мно-
гих процессов внутри судейского кор-
пуса. А главным по-прежнему считаю 
себя. Надеюсь, на исполкоме Алек-
сандр Валерьевич Дюков еще раз об 
этом скажет. Я не хочу и не собираюсь 
отстраняться от судейской реформы, 
чувствую себя ответственным за это. 
Поэтому ищу альтернативы. С клуба-
ми это обсуждали. Получил поддерж-
ку в увеличении количества экспер-
тов ЭСК за счет нероссийских специ-
алистов. Прорабатываем сейчас эти 
вопросы. Очень бы хотел привлечь 
Валентина Иванова, это великий ар-
битр. Его опыт и  авторитет очень 
важны.

ОБСУЖДАЛИ ПЕРЕХОД 
НА СХЕМУ «ВЕСНА – ОСЕНЬ»

– Можно ли говорить, что через 
несколько сезонов будет новый чемпио-
нат, совмещенный с чемпионатом Бело-
руссии, Казахстана и других лиг постсо-
ветских республик?

– Я не знаю. Не могу говорить о бу-
дущем казахстанского или белорусско-
го футбола. Мне хочется, чтобы в пер-
вую очередь развивался наш футбол. 
Никаких предложений пока нет.

– Когда вы планируете представить 
клубам свою концепцию развития?

– Когда все закончится.
– В  ноябре вы говорили, что глав-

ные цели – это финансы и привлечение 
болельщиков. Какие цели теперь?

– Финансовую часть никто не от-
менял. Мне необходимо довести эту 
историю до конца. Что касается бо-
лельщиков, вопрос стал еще более ак-
туальным. Думаю, глобально ничего не 
изменилось.

– «Спартак» сообщил о  своих пред-
ложениях по поддержке лиги, которые 
он направил вам. Что вы о них думаете?

– Мне их передали за пять минут 
до начала собрания, еще не успел оз-
накомиться.

– Вернется ли пиво на стадионы?
– Этот вопрос сейчас точно не в пер-

вой десятке в Госдуме. Мы хотим вер-
нуть, я считаю это правильным. Ми-
ровой опыт показывает, что это не 
является каким-то стоп-фактором 
в вопросах безопасности. Мы работа-
ем над этим.

– Обсуждали ли вы возвращение 
соревнований на схему «весна – осень»?

– Да. Когда предлагалась нынешняя 
схема, описывали ее плюсы – транс-
ферные окна, сроки окончания игр. 
Предложил проанализировать клу-
бам, что из тех плюсов сработало, а что 
нет. Исходя из этого, будем решать, на-
сколько целесообразно переходить на 
другую схему. Думаю, вопрос решит-
ся ближе к маю.

– Возможен ли полуторагодичный 
чемпионат?

– У нас пока другие приоритеты. Но 
нужно все взвесить, чтобы через год не 
возвращаться на существующую схему.

– Некоторые эксперты и футбольные 
чиновники сказали, что сейчас очень 
хорошая ситуация, чтобы очистить фут-
бол. Вы верите, что это возможно? Вери-
те, что в этой ситуации есть плюсы?

– Вы знаете, вот стакан наполови-
ну пуст или полон. У нас полон. Мы 
будем искать выход, для этого нуж-
но иметь холодную голову, чтобы не 
предпринимать никаких преждевре-
менных решений и спокойно делать 
то, что должны.

СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ, 
СЕРГЕЙ ФЕДОРОВ

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

Ашот Хачатурянц:  
«Речь идет о выживании 
нашего футбола»

Президент РПЛ подвел итоги вчерашнего собрания клубов лиги, рассказал о возникших трудностях, оценил возможность 
изменения формата соревнований и вероятность возвращения на схему «весна – осень»

У меня было постковидное обострение, 
связанное с сердечной мышцей. Поехал 
на обследование в Германию, мне 
выписали лекарства, могу находиться 
здесь без дополнительного лечения.

Я был в Англии по работе, 
потому что четыре месяца велись 
переговоры с английским клубом, 
который видел свое участие в одной 
из российских команд.

Не могу бросить клубы, если только 
не случится какой-нибудь форс-мажор. 
Они надеются на меня. Планирую работать. 
Что будет завтра – не знаю. Мотивация 
резко уменьшилась. 80% концепций, 
которые я готовил, стали неактуальны.

Капитан «Краснодара» Матвей Сафонов, команду которого покинули все легионеры Александр Федоров «СЭ»
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ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига

ФУТБОЛ // ЧМ-2022

«У ФИФА не имелось оснований 
отстранять Россию от стыков ЧМ-2022»
Генеральный директор Общероссийского профессионального союза футболистов, член исполкома РФС Александр Зотов 
прокомментировал «СЭ» решение CAS отклонить просьбу нашего футбольного союза о переносе стыкового матча 
чемпионата мира Россия – Польша с 24 марта на более поздний срок

«Таким образом, CAS отказал 
в удовлетворении всех хода-
тайств», – сообщили в служ-

бе коммуникаций РФС, добавив, что 
рассмотрение исков к ФИФА и УЕФА 
по поводу отстранения наших сборных 
и клубных команд от международных 
соревнований продолжится в соответ-
ствии со сроками и порядками, опре-
деляемыми Спортивным арбитраж-
ным судом.

Несмотря на три неудачных хода-
тайства в начале процесса, борьба РФС 
в САS только начинается – сам иск к от-
странению наших сборных и клубов от 
международных соревнований толь-
ко предстоит рассмотреть. Обеспечи-
тельные меры – это когда суд может 
прервать до вынесения окончательно-
го вердикта какой-то процесс наруше-
ния прав истца. В данном случае обе-
спечительные меры решено не при-
менять, и мы уже точно не сыграем на 
ЧМ-2022 и в еврокубках этого сезона. 
Но в случае победы стартуем во всех 
последующих турнирах и сможем тре-
бовать материальной компенсации за 
пропуск нынешних соревнований.

– Ожидали такого вердикта CAS? – 
первый вопрос Зотову.

– Ситуация складывалась так, что этот 
вариант нельзя было исключать. Одна-
ко все равно сохранялась надежда на по-
ложительный исход. Мы же помним не-
давний случай с фигуристкой Валиевой. 

В данном деле очень важно, как сфор-
мирована панель арбитров в Лозанне, 
насколько эти люди беспристрастны 

и не зависят от политических настрое-
ний. Руководствуются ли они чисто пра-
вовыми аспектами? Я в этом процессе не 
участвую, так что всех деталей не знаю. 
Но очевидно, что сформировать пул объ-
ективных судей не удалось… Не вижу ни-
каких оснований лишать Россию права 
участвовать в стыковых матчах. Но чуда 
не свершилось.

– А что означает формулировка: «Рас-
смотрение исков к ФИФА и УЕФА продол-
жится в соответствии со сроками и поряд-
ками, определяемыми CAS». То есть у нас 
еще сохраняется какой-то шанс?

– Какие-то возможности еще остают-
ся. Но скорее речь в случае удовлетворе-
ния иска может идти о какой-то денеж-
ной компенсации и возмещении ино-
го ущерба. Тут ведь еще возникает один 
вопрос. Как быстро CAS рассмотрит на-
ше обращение? И если решение все-та-
ки примут в пользу России, как тогда от-
мотать ситуацию назад? Ведь стыко-
вые матчи пройдут уже на этой неделе: 
шведы встретятся с чехами, а поляки уже 
фактически в финале отбора. Не знаю… 
Выглядеть это будет абсурдно.

– И что теперь делать?
– Руки опускать нам точно нельзя. 

Я еще раз внимательно изучил регла-
менты и уставы ФИФА и УЕФА. Считаю, 
у ФИФА не имелось оснований отстра-
нять нас от стыков.

– А имеем ли мы право сейчас про-
вести товарищеский матч, например, 
с Белоруссией?

– Проводить такие игры нам никто 
не сможет запретить. Сейчас начал-

ся сбор национальной команды. Счи-
таю, надо тренироваться, готовиться. 
Ребятам нужно абстрагироваться от 
всех этих решений. Жизнь на этом не 
заканчивается. Нужно быть готовыми 
в любой момент вернуться в междуна-
родные соревнования.

– Есть ли риск, что Россию не допустят 
до участия в отборочном цикле чемпио-
ната Европы-2024?

– Здесь опять очень многое бу-
дет зависеть от того, насколько непо-
литизированными станут решения 
УЕФА, ФИФА и CAS. Раньше за ними 
такого что-то не наблюдалось. Они 
всегда заявляли, что руководствуют-
ся принципом «спорт вне политики», 
а теперь резко переобулись и стара-
ются находиться в авангарде ими же 
придуманной борьбы. В Ньоне и Цю-
рихе почему-то забыли слова осно-
вателя современного олимпийского 
движения барона Пьера де Куберте-
на… Хочется, чтобы дела руководи-
телей УЕФА и ФИФА со словами не 
расходились. Футбол точно не ин-
струмент для какой-то борьбы, и фут-
болисты не должны страдать от дей-
ствий чиновников.

– Получается, нам остается рассчиты-
вать только на чудо?

– К сожалению, нас пока не слышат. 
Однако чуда никто не отменял. Поэто-
му сборной надо продолжать трениро-
ваться, а РФС – биться за наши нару-
шенные права. Другого пути нет.

ВИТАЛИЙ АЙРАПЕТОВ

НЕ ХОЧУ ВСТУПАТЬ 
В ПОЛЕМИКУ 

С ЯРОВИНСКИМ

–  Клубы долго совещались. 
Какие итоги?

– Обсуждались рабочие во-
просы, которые будут вынесены 

для рассмотрения на заседании 
исполкома РФС. Все прошло доста-

точно конструктивно. Мы обсуждали, 
какие меры придется принять, чтобы пре-
одолеть этот непростой период. Обменялись 
мнениями – никаких конкретных решений 
принято не было.

–  В среду ключевое заседание исполко-
ма РФС...

– Да, действительно. Должно быть при-
нято взвешенное решение. Но еще очень 
много неопределенностей.

– Например?
– Что у нас будет с еврокубками, ка-

кая ситуация с легионерами. Возможное 
появление Кубка внутри страны, а так-

же вероятное расширение чемпи-
оната и, может, какой-то новый 

формат турнира. Я сторонник то-
го, чтобы эти решения принимались 

взвешенно. Для этого нужно вре-
мя. Сейчас самое правильное – 

обсудить.
–  Какие варианты изме-

нения чемпионата были 
в повестке собрания лиги?

– Обсуждался Ку-
бок страны. Мы от-

казались от очень 
плотного ка-

лендаря. Об-
с у ж д а л с я 
формат мо-
л од еж н о г о 

первенства. 
Пока это был 

просто обмен 
мнениями.
–  Олег Яровин-

ский, рассуждая о  вве-
дении моратория на вылет, 

в  качестве одного из  аргу-
ментов привел то, что спортивный 

принцип в РПЛ уже нарушен.
– Я не хотел бы вступать в полемику, 

у меня немного другая точка зрения. Считаю, 
что спортивный принцип будет еще больше 
нарушен, если отказаться от правил, которые 
были оговорены на берегу. Я не знаю, как смо-
треть в глаза коллегам из ФНЛ. Сейчас не сто-
ит торопиться. Взять то же расширение РПЛ – 
да, звучит логично. Но если удастся вернуть 
еврокубки, что делать? Сокращать чемпио-
нат?

НАДЕЮСЬ, РОССИЮ ВЕРНУТ 
В ЕВРОКУБКИ

– Как вы считаете, когда нужно принять эти 
решения?

– Я думаю, что в начале мая все уже будет 
принято.

– Вы верите, что еврокубки вернутся?
– Я на это надеюсь. Как мы знаем, основ-

ная жалоба еще не рассмотрена по существу. 
В этот временной отрезок она будет рассмо-
трена.

– Как быть клубам, из которых уехали ино-
странцы?

– Это существенное изменение по раскла-
ду сил. Но если мы нарушим алгоритм про-
ведения соревнования, то будет еще большая 
проблема в следующем сезоне. Легионеры мо-
гут уезжать и из московских клубов тоже. Пока 
сохраняется надежда, что все вернется на кру-
ги своя.

– Почему ЦСКА удается сохранить легионе-
ров, а другим – нет?

– Не очень хотелось бы говорить о колле-
гах. Есть много нюансов. Например, логисти-

ческая ситуация. В частности, большие слож-
ности в Ростове-на-Дону и Краснодаре.

–  Была информация, что ЦСКА использует 
схему с выводом денег в Казахстан. Вы може-
те это подтвердить?

– Это не соответствует действительности, 
мы платим в рублях в рамках закона.

–  В  подобном случае не  сходится бюджет. 
Ведь курс евро вырос...

– Мы платим в рублях, и будем следить 
за ситуацией. Опять же хочется верить, что 
она стабилизируется в вопросах фиксации 
курса и экономики. Подумаем, как действо-
вать дальше.

ПЕРЕХОД НА СИСТЕМУ 
«ВЕСНА – ОСЕНЬ» – НЕ САМАЯ 
СЕРЬЕЗНАЯ ПРОБЛЕМА

– Не было просьб со стороны клуба к игрокам 
о понижении зарплаты?

– Пока нет. Как я и сказал, необходимо по-
смотреть, что произойдет в ближайший ме-
сяц.

– Есть ли возможность подписать контракты 
с легионерами по фиксированному курсу?

– А вы сами как думаете? Вот приезжает че-
ловек из Словении или Франции. Он не зна-
ет, что такое рубль. Он понимает, что такое 
доллар и евро. Поэтому при подписании кон-
тракта такая опция есть, но в процессе испол-
нения трудовых обязательств это однозначно 
проблематично.

–  Зафиксировать курс  – это несбыточная 
мечта?

– На самом деле что-то в этом есть, но речь 
шла не о том, что это будет юридически обя-
зывающий документ. Это скорее некий мемо-
рандум, рекомендация, чтобы в сложное вре-
мя всем объединиться. И консолидированная 
позиция клубов помогла бы общаться каждо-
му со своими сотрудниками и футболистами.

– Есть ли возможность организовать переход 
на систему «весна – осень?»

– Сейчас это не самая серьезная пробле-
ма. На собрании мы очень поверхностно кос-
нулись этой темы, то есть даже особо и не бы-
ло никакого обсуждения. Мое отношение? 
Я не вижу в этом смысла. В любом случае 
с учетом перерыва на международные тур-
ниры клубы с легионерами будут в ситуации 
нарушения спортивного принципа.

ВСЕ ЛЕГИОНЕРЫ ЦСКА ДОЛЖНЫ 
ПРИЕХАТЬ ПОСЛЕ МАТЧЕЙ 
СБОРНЫХ

– Бюджетные клубы могут получить преиму-
щество от перехода на «весна – осень»?

–  Это очень надуманные проблемы. 
Я не вижу в этом особого смысла. Времен-
ные рамки не поменяются. Мы просто будем 
в «рассинхроне» с международными чемпио-
натами. Это не та проблема, которую сейчас 
нужно обсуждать. Кардинально переход ни-
чего не поменяет.

– Обсуждали ли открытие дополнительного 
трансферного окна?

– Обсуждали, но это мысли вслух. Боль-
шинство клубов спокойно отнеслись к этой 
инициативе. Легко сказать – тяжело сделать. 
Даже если будет дополнительное окно – где 
брать футболистов? ФНЛ? Тогда там тоже нуж-
но дополнительное окно. Этот вопрос надо 
предметно обсуждать.

– Вы обсудили с легионерами их возвраще-
ние из сборных?

– На данный момент – все вернутся. Каж-
дый день ситуация меняется. Чего ждать зав-
тра, спрогнозировать тяжело.

–  Могут  ли у  ЦСКА возникнуть проблемы 
с продлением контрактов легионеров?

– Если мы будем без еврокубков, то да. Их 
отсутствие ставит вопрос о целесообразно-
сти легионеров – и для клуба, и для игроков.

– ЦСКА первым попал под санкции. Вы пла-
нируете разрешить эту ситуацию?

– Конечно, ведется определенная работа. 
Юристы этим занимаются. Мы предпринима-
ем все действия. Формальная смена владель-
ца? Есть несколько вариантов. Не хочется вда-
ваться в подробности.

ТЕХНИЧЕСКИЙ СБОЙ

– Смог ли ЦСКА решить все вопросы со ста-
дионом?

– Дорожная карта разработана. Все заме-
чания, которые были отмечены, устраняются. 
Прошло два матча без нарушений. Мы в тес-
ном контакте с правоохранительными орга-
нами. Благодарны им за содействие в этом во-
просе. Все нормально.

–  Закончилось  ли расследование, почему 
отключились камеры на матче с «Зенитом»?

–  Предварительное заключение есть. 
На данный момент существует версия, что 
это технический сбой. Уголовного дела не бу-
дет.

– Поменяется ли технический спонсор?
– Надеемся, что все останется как есть.
– Какая ситуация с контрактом Акинфеева?
– Встречался с ним на днях, абсолютно все 

согласовано. В случае с Игорем это не та исто-
рия, когда все должно быть на бумаге. Есть ряд 
технических моментов, но однозначно можно 
считать, что договор продлен. О сроках не мо-
гу сказать.

АРТЕМ БУХАЕВ,  
СЕВАСТИАН ТЕРЛЕЦКИЙ

Темы перехода 
на «весна – осень» 
коснулись 
поверхностно. 
Особо и не было 
никакого  
обсуждения.

Все замечания 
по стадиону 
устраняются.  
Прошло два матча 
без нарушений.

Роман Бабаев: 
«Встречался с Акинфеевым – 
контракт согласован»

Взять расширение РПЛ – да, звучит логично. 
Но если удастся вернуть еврокубки, что делать? 
Сокращать чемпионат?

1 сентября 2021 года. Москва. Лужники. Отборочный матч ЧМ-2022.  
Россия – Хорватия – 0:0. Александр Головин и Федор Смолов (справа)

Александр Федоров «СЭ»

Генеральный директор ЦСКА – 
о легионерах армейской 
команды, расширении лиги 
и последствиях санкций

Вратарь ЦСКА Игорь Акинфеев Александр Федоров «СЭ»



4 23 марта  
2022 год

– «Спартак» потерял очки в  Ниж-
нем Новгороде. Чем лично вам запом-
нилась игра?

– Помимо ярких моментов, она 
оставила много вопросов. Один из них: 
как через минуту после гола «Спартак» 
мог позволить «Нижнему» сравнять 
счет? Иначе, как расхлябанностью, это 
не назовешь. Забили, отпраздновали – 
соберитесь, вернитесь в игру. Это за-
кон! А «Нижний» начал с центра: пара 
передач, навес в штрафную – и Юлдо-
шев уже пробил из-под Литвинова. А за 
всем этим наблюдал застрявший на ли-
нии ворот Жиго.

– Следующие вопросы, видимо, к обо-
роне «Спартака»?

– Угадали.
– После матча с  «Динамо» Олег 

Романцев хвалил защитников.
– Матч на матч не приходится. 

В этом и есть проблема нынешнего 
«Спартака». В той же игре с «Динамо» 
оборона действовала так, как и долж-
на была. А с ЦСКА и «Краснодаром» 
удивляла необъяснимыми ошибками 
и несобранностью. Возможно, сказы-
вается и то, что Ваноли еще никогда 
не возглавлял команды, а работал асси-
стентом. Да и встречи «Спартака» под 
его руководством можно сосчитать по 
пальцам. В Нижнем проблема надеж-
ности защиты была заметна уже в пер-
вом тайме.

– За счет чего «Спартак» прибавил 
после перерыва?

– Думаю, всплеск во многом свя-
зан с появлением Мозеса, который 
удачно вошел в игру. Я удивился, ког-
да не увидел Виктора в стартовом со-
ставе – его скоростные подключе-
ния из глубины всегда неожиданны 
и опасны. Неудивительно, что имен-
но его проход в штрафную заставил 
Стоцкого сфолить и «Спартак» зара-
ботал пенальти.

– Когда-нибудь видели, чтобы пеналь-
ти исполняли так, как Промес?

– Что-то похожее было во време-
на, когда я еще играл в классе Б. Один 
парень поскользнулся и попал мячом 
в опорную ногу. Но на таком уровне 
случившееся с Промесом – из разря-
да чудес! Опытный игрок, который 
взял на себя такую ответственность, 
обязан уметь держать себя в руках. 
Думаю, он и  сам сейчас не объяс-
нит, как подобное могло произойти. 

Ладно бы еще газон был влажный... 
Значит, не хватило элементарной со-
бранности.

– Теперь многие считают Промеса 
главным виновником того, что «Спартак» 
упустил победу.

– Я так не считаю. Проще всего 
взять и навесить на Квинси всех со-
бак. Да, парень совершил ошибку, 
но в остальном провел матч на хо-
рошем уровне – много двигался, 
обострял игру, создавал момен-
ты партнерам. Вспомните, как 
в начале второго тайма он вы-
вел в штрафную Николсона! За-
тем опасно простреливал, бил, 
но каждый раз спасал Нигма-
туллин.

– Чего не хватило «Спарта-
ку», чтобы вырвать победу?

– В тех скоростных атаках, 
которые выстраивала коман-
да, многое решает последний 
пас. Им идеально владели Ти-
тов, Аленичев, Цымбаларь. 
К  сожалению, в  нынешнем 
«Спартаке» таких игроков 
в средней линии нет.

В идеале все должно бы-
ло работать так, как в момен-
те с первым голом: Джикия бро-
сил в прорыв Николсона, а тот 
идеально выложил на ближнюю 
штангу Мартинсу, который опе-
редил Нигматуллина. А теперь 
вспомните, в скольких моментах 
не хватило такой же четкости в пе-
редачах.

– Недавно все были уверены: глав-
ным распасовщиком «Спартака» ста-
нет Бакаев.

– У Зелимхана есть задатки хав-
бека, через которого можно выстраи-
вать игру: техника, видение поля, хо-
роший пас. Но он нестабилен. За весь 
матч можно вспомнить лишь то, как он 
в первом тайме не сумел переиграть 
во вратарской Нигматуллина, а во вто-
ром вывел в штрафную Николсона, ко-
торый не успел к мячу. Маловато для 
игрока, которому отводится роль ди-
рижера атак.

– Показалось, что Бакаев был недо-
волен тем, что Ваноли заменил его на 
Игнатова.

– В таких случаях я всегда напоми-
наю игроку, что все решения в коман-

де принимает только тренер. А дело 
футболиста – оправдывать его дове-
рие.

– Как вам Хлусевич?
– Много двигался, старался. Видно, 

что парень еще осваивается в новой 
команде. В «Арсенале» он чувствовал 
себя увереннее, был на первых ролях. 
В «Спартаке» пришлось перестраи-
ваться, привыкать, заниматься черно-
вой работой, отходить назад.

– Что скажете о Зобнине?

– Роман еще не вышел на свой 
игровой уровень. Нет той легкости, ко-
торая в оптимальном состоянии помо-
гает ему опережать соперника в борь-
бе за мяч. Отсюда столько столкнове-
ний в борьбе.

Как и у Бакаева, у Романа есть все 
качества, чтобы приносить больше 
пользы в средней линии. А пока то, как 
действует полузащита «Спартака», Ва-
ноли не устраивает. Отсюда и переста-
новки в стартовом составе, и замены 
по ходу встречи.

– «Спартак» снова недоволен судей-
ством: ваша оценка фола Гоцука на Айр-
тоне?

– Возможно, судья просмотрел мо-
мент столкновения и не увидел гру-
бости со стороны Гоцука. Но есть же 
ВАР! Почему в перерыве не вернуть-
ся к этому моменту и, разобравшись 

в деталях, наказать хотя бы предупре-
ждением? Соболева с «Ахматом» уда-
лили за меньшую провинность. Хочет-
ся верить, что у защитника «Нижнего» 
не было желания нанести травму бра-
зильцу. Ведь они оба за один нелегкий 
хлеб горбатятся.

– «Нижний Новгород» Кержакова 
впечатляет?

– Крепкая команда с характером 
своего тренера. Мне нравится, как ра-
ботает Александр – не имея в своем 

распоряжении футболистов с громки-
ми именами, выжимает из этого со-
става все возможное. И его доверие 
футболистам заставляет их биться до 
последнего. Что они в очередной раз 
и подтвердили.

– У  Ваноли хватает классных игро-
ков, а в таблице «Спартак» и «Нижний» 
рядом.

– Согласен, у  итальянца состав 
покрепче, класс исполнителей выше. 
Но пока они не стали единым боевым 
кулаком. Объединить их общей игро-
вой идеей, заставить поверить в себя – 
сейчас первостепенная задача трене-
ра. Ничья в Нижнем Новгороде – не бо-
лее, чем шаг на месте. К сожалению, на 
9-м месте... И в этом виноват не один 
Промес.

АЛЕКСАНДР ЛЬВОВ

В игре с «Динамо» оборона 
действовала так, как и должна была. 
А с ЦСКА и «Краснодаром» удивляла 
необъяснимыми ошибками 
и несобранностью.

Я удивился, когда 
не увидел Мозеса 
в стартовом 
составе – 
его скоростные 
подключения 
из глубины  
всегда 
неожиданны 
и опасны.

У Бакаева 
есть задатки 
хавбека, через 
которого можно 
выстраивать игру: 
техника, видение 
поля, хороший 
пас. Но он 
нестабилен.

ФУТБОЛ // Тинькофф Российская Премьер-Лига. 22-й тур

Георгий Ярцев: «Не Промес виноват, 
что «Спартак» только девятый»
Знаменитый футболист и тренер красно-белых разобрал игру в Нижнем Новгороде, где команда  
Паоло Ваноли потеряла два очка

Промес упустил шанс догнать Павлюченко

Не реализовав пенальти в гостевом матче против «Нижнего Новгорода», 
Промес упустил возможность догнать Романа Павлюченко в списке луч-
ших бомбардиров «Спартака» в высшем дивизионе. На данный момент 

голландец, на счету которого 68 мячей в 143 играх, делит десятое место по голам 
за одну команду с Андреем Тихоновым и Сергеем Семаком. Из спартаковцев его 
опережают только Павлюченко (девятое место) и Егор Титов (четвертое), из ино-
странцев – лишь армейский бразилец Вагнер Лав (пятое место).

Рекорд принадлежит Олегу Веретенникову, который в 247 матчах за «Ротор» 
в 1990-х отличился 141 раз. Главный бомбардир в истории турнира Артем Дзюба 
здесь только шестой. За «Зенит» он забил 84 из 147 своих голов.

КИРИЛЛ БУРДАКОВ

Футболисты, которые забили больше всего голов за одну команду 
в чемпионатах России

Игрок Команда Годы Матчи Голы
Олег Веретенников Ротор 1992–1999 247 141
Александр Кержаков Зенит 2001–2006, 2010–2015, 2016–2017 289 120
Дмитрий Лоськов Локомотив 1997–2007, 2010–2012, 2017 322 99
Егор Титов Спартак 1995–2008 324 86
Вагнер Лав ЦСКА 2004–2013 169 85
Артем Дзюба Зенит 2015-н.в. 174 84
Валерий Есипов Ротор 1992–2004 349 84
Дмитрий Сычев Локомотив 2004–2012 224 72
Роман Павлюченко Спартак 2003–2008 141 69
Квинси Промес Спартак 2014–2018, 2021-н.в. 143 68
Андрей Тихонов Спартак 1992–2000, 2011 192 68
Сергей Семак ЦСКА 1994–2004 282 68

Календарь оставшихся туров
23-й тур

1 АПРЕЛЯ, ПЯТНИЦА
Рубин – Химки (19.00)

2 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Крылья Советов – Уфа (14.00)
Арсенал – Ахмат (14.00)
Ростов – Нижний Новгород (16.30)
Локомотив – Спартак (19.30)

3 АПРЕЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Краснодар – Динамо (14.00)
ЦСКА – Урал (16.30)
Сочи – Зенит (19.00)

19-й тур (перенесенный матч)

6 АПРЕЛЯ, СРЕДА
Ростов – Крылья Советов (19.00)

24-й тур

9 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Нижний Новгород – Динамо (14.00)
Химки – ЦСКА (14.00)
Рубин – Краснодар (16.30)
Ахмат – Зенит (19.30)

10 АПРЕЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Урал – Крылья Советов (12.00)
Уфа – Сочи (14.00)
Спартак – Арсенал (16.30)
Ростов – Локомотив (19.30)

25-й тур

15 АПРЕЛЯ, ПЯТНИЦА
Динамо – Ахмат (19.30)

16 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Уфа – ЦСКА (14.00)
Зенит – Урал (16.30)
Спартак – Рубин (19.00)

17 АПРЕЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Арсенал – Ростов (14.00)
Крылья Советов – Краснодар (16.30)
Сочи – Локомотив (19.00)
Нижний Новгород – Химки (19.00)

26-й тур

23 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Урал – Уфа (14.00)
Локомотив – Нижний Новгород (16.30)
Сочи – Ахмат (19.00)

24 АПРЕЛЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Рубин – Арсенал (14.00)
Химки – Крылья Советов (14.00)
Ростов – Спартак (16.30)
ЦСКА – Динамо (19.30)

25 АПРЕЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК
Краснодар – Зенит (19.00)

27-й тур

30 АПРЕЛЯ, СУББОТА
Динамо – Урал (14.00)
Рубин – Сочи (14.00)
Краснодар – Ростов (16.30)
Зенит – Локомотив (19.30)

1 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Спартак – Крылья Советов (14.00)
Химки – Уфа (16.30)
Ахмат – ЦСКА (19.00)

2 МАЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК
Арсенал – Нижний Новгород (19.00)

19-й тур (перенесенный матч)

4 МАЯ, СРЕДА
Краснодар – Локомотив (19.00)

28-й тур

6 МАЯ, ПЯТНИЦА
Крылья Советов – Динамо (18.00)

7 МАЯ, СУББОТА
Урал – Спартак (14.00)
Зенит – Химки (16.30)
Нижний Новгород – Ахмат (16.30)
ЦСКА – Сочи (19.00)

8 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Уфа – Ростов (14.00)
Арсенал – Краснодар (16.30)
Локомотив – Рубин (19.00)

29-й тур

13 МАЯ, ПЯТНИЦА
Сочи – Нижний Новгород (19.00)

14 МАЯ, СУББОТА
Уфа – Арсенал (14.00)
Ростов – Химки (16.30)
Локомотив – Динамо (16.30)
Ахмат – Крылья Советов (19.00)

15 МАЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ
Урал – Рубин (14.00)
Спартак – Зенит (16.30)
Краснодар – ЦСКА (19.00)

30-й тур

21 МАЯ, СУББОТА
Краснодар – Ахмат (17.00)
Крылья Советов – Локомотив (17.00)
ЦСКА – Ростов (17.00)
Динамо – Сочи (17.00)
Рубин – Уфа (17.00)
Арсенал – Урал (17.00)
Нижний Новгород – Зенит (17.00)
Химки – Спартак (17.00)

Время московское.

«Рубин» 
обратился 
в ЭСК

Экспертно-судейская комиссия 
при президенте РФС рассмотрит об-
ращение «Рубина» по итогам матча 
22-го тура чемпионата России с ЦСКА.

«Рубин» обратился в ЭСК РФС по 
итогам матча с  ЦСКА. Обращение 
связано с  первым и  вторым гола-
ми в ворота казанцев. Дата ближай-
шего заседания определится позд-
нее», – сообщила служба коммуни-
каций РФС. 

Ранее жалобу на качество судей-
ство направил в ЭСК «Спартак», ко-
торый не согласен с неудалением за-
щитника «Нижнего Новгорода» Ки-
рилла Гоцука. (ТАСС)

 И В Н П М О
 1. Зенит 22 14 6 2 53–23 48
 2. Динамо 22 13 4 5 41–24 43
 3. ЦСКА 22 13 3 6 32–18 42
 4. Сочи 22 12 2 8 35–24 38
 5. Краснодар 21 10 6 5 34–21 36
 6. Локомотив 21 9 7 5 31–25 34
 7. Крылья Советов 21 9 5 7 28–23 32
 8. Ахмат 22 10 1 11 29–30 31
 9. Спартак 22 7 6 9 24–31 27
10. Рубин 22 7 4 11 29–39 25
11. Нижний Новгород 22 6 6 10 20–32 24
12. Ростов 21 5 7 9 33–38 22
13. Урал 22 4 8 10 13–22 20
14. Арсенал 22 5 5 12 24–46 20
15. Уфа 22 3 9 10 19–31 18
16. Химки 22 3 9 10 19–37 18

БОМБАРДИРЫ
14 Агаларов Уфа
10  Дзюба Зенит,  

Полоз Ростов,  
Смолов Динамо/Локомотив

 8 Дрейер Рубин,  
Кассьерра Сочи,  
Уткин Ахмат,  
Фомин Динамо

В 23-м ТУРЕ ВСТРЕЧАЮТСЯ
1 апреля. Рубин – Химки (19.00).
2 апреля. Крылья Советов – Уфа (14.00), Ар-

сенал – Ахмат (14.00), Ростов – Нижний 
Новгород (16.30), Локомотив – Спартак 
(19.30).

3 апреля. Краснодар – Динамо (14.00), ЦСКА – 
Урал (16.30), Сочи – Зенит (19.00).

В случае равенства очков у двух и более ко-
манд места определяются:
• по результатам матчей между собой (чис-

ло очков, количество побед, разность за-
битых и пропущенных мячей, число заби-
тых мячей);

• по наибольшему числу побед во всех мат-
чах;

• по лучшей разности мячей, забитых и про-
пущенных во всех матчах;

• по наибольшему числу мячей, забитых во 
всех матчах.
При абсолютном равенстве всех указанных 

показателей места команд в текущей турнир-
ной таблице определяются в соответствии с их 
местами в предыдущем чемпионате.

Атакующий полузащитник «Спартака»  Александр Федоров «СЭ» 
Квинси Промес

Евролига 
дисквалифицировала 
ЦСКА,  
«Зенит»  
и УНИКС
Исполнительный совет акционеров 

баскетбольной Евролиги исключил рос-
сийские клубы из турниров под эгидой 
организации в сезоне-2021/22 и аннули-
ровал их результаты. 

«Это ожидаемое решение и не сюр-
приз ни для кого. По факту это реше-
ние состоялось три недели назад, ког-
да нас отстранили, – тогда временно, 
а сейчас на постоянной основе. Ника-
кой драмы нет – случилось то, что слу-
чилось, как и все предполагали, – сказал 
президент ЦСКА Андрей Ватутин. – Мы 
давно поняли, что продолжим высту-
пление в Единой лиге ВТБ, и команда 
готовится согласно графику этого тур-
нира». (ТАСС)

Дедас вошел  
в штаб Итудиса

39-летний греческий специалист Сте-
фанос Дедас вошел в тренерский штаб Ди-
митриса Итудиса в баскетбольном ЦСКА. 
Соглашение с ним действует до конца се-
зона. Ранее он возглавлял АЕК. Как сообща-
ется на официальном сайте афинского клу-
ба, стороны прекратили сотрудничество по 
взаимному согласию. (ТАСС)

Федерация гандбола 
оспорила отстранение 
сборных и клубов
Федерация гандбола России (ФГР) пода-

ла жалобу в суд гандбола Европейской ганд-
больной федерации на решение об отстра-
нении сборных и клубов от турниров под 
эгидой организации, сообщил член испол-
кома и юрист ФГР Максим Гулевич. (ТАСС)

Воскресенье. Москва. ЦСКА – «Рубин» – 6:1.  Александр Федоров «СЭ» 
11-я минута. Жан-Филипп Гбамен (второй слева) забивает второй гол
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«Спартак» проиграл третий матч, но еще не обречен

Не списывайте «Магнитку»!

СКА одержал гостевую победу и вышел вперед в серии

Николай Голдобин сделал хет-трик и помог своей команде одержать первую победу в серии с «Авангардом»

СПАРТАК 1 
СКА 2

0:0, 0:2, 1:0 
Счет в серии: 1–2

Голы: Бурдасов – 2 (Кузьменко, Комаров), 28:17 – 0:1. Ожига-
нов – 2 (бол., Токранов), 38:03 – 0:2. Локтионов – 2 (бол., 
Никишин, Вишневский), 47:08 – 1:2.

Вратари: Данск (58:25) – Юханссон.
Штраф: 10–12.
Броски: 27 (9+8+10) – 24 (8+8+8).
Судьи: Наумов, Фатеев.
22 марта. Москва. «Мегаспорт». 7014 зрителей.

СКА за долгие годы доминирова-
ния в КХЛ приучил к тому, что 
против соперника ниже клас-

сом всегда действуют с позиции силы. Теперь си-
туация изменилась. На одной ноге никого не обы-
граешь. Армейцы выглядят в нынешней серии 
бледно и в первых матчах раскрыли свой потен-
циал едва ли наполовину. Подстроиться под неу-
добный, колючий и отчаянно сопротивляющий-
ся в каждом эпизоде «Спартак» оказалось непро-
стой задачей.

Начало третьей встречи серии также не убеди-
ло в том, что СКА смог радикально прибавить. Хо-
зяева при поддержке большой зрительской ауди
тории не бежали вперед, забыв обо всем, умело 
оборонялись и грамотно действовали по лучшим 
нападающим соперника. Лишь однажды Кузь-
менко, сделав фирменную «улитку», нашел на чу-
жом пятачке Галимова – спартаковский вратарь 
Данск прочитал ситуацию и успел выкатиться 
под бросок.

У москвичей реальных шансов открыть счет 
в первом периоде не было, несмотря на удале-
ния армейцев и видимую атакующую активность. 
Юханссон без дела не скучал и справлялся с вы-
павшей на него нагрузкой без видимых проблем. 
Однако на месте главного тренера СКА Романа 
Ротенберга и болельщиков команды можно бы-
ло легко занервничать. Особенно с учетом того, 
насколько «Спартак» прибавил после перерыва. 
Петербуржцы для фаворита выглядели чересчур 
скромно и осторожно. В плейофф, как правило, 
побеждают наглые и дерзкие.

Хорошо, что в составе СКА есть Кузьменко. 
Иначе у команды могли возникнуть большие 
сложности. Этот нападающий умеет делать раз-
ницу, поскольку способен действовать непред-
сказуемо для соперника. В КХЛ его быстрые фин-
ты, «кораблики», резкие удары по тормозам со 
сменой направления движения часто ставят в ту-
пик оборону соперников. Кузьменко резко выру-

лил изза ворот, прострелил на дальнюю штан-
гу и шайба, сначала ударившись в щиток Дан-
ска, рикошетом от конька Бурдасова пересекла 
ленточку.

Нынешний СКА пока не выглядит мощной ма-
шиной, которую невозможно остановить. Одно 
важное качество, без которого сложно рассчиты-
вать на победу, у нее проглядывается. Игроки на-
учились действовать терпеливо, почти не под-
даются эмоциям и хорошо выполняют тренер-
ское задание. Если не допускать грубых ошибок 
в средней и своей зонах, то рано или поздно пре-
имущество армейцев в индивидуальном мастер-

стве скажется. Так было и во второй, и в третьей 
играх против «Спартака».

Еще один гол, забитый защитником СКА Лех-
тоненом после быстрой атаки, отменили. Арби-
тры после запроса со стороны тренерского шта-
ба «Спартака» посчитали, что Цицюра задел Дан-
ска и помешал голкиперу отбить шайбу.

Краснобелых это спасительное решение не 
вдохновило. Они немного растерялись и были 
наказаны за свою слабость. СКА, почувствовав 
запах крови, прибавил в активности, что при-
вело ко второму голу. Снова гостям помог рико-
шет – шайба проскочила между щитками врата-

ря, предварительно задев ногу защитника мо-
сквичей Ручкина.

Гости были близки к тому, чтобы забить еще, 
но вместо этого позволили «Спартаку» в треть-
ем периоде сквитать одну шайбу. Интригу до по-
следних секунд сохранял Данск, которого по со-
стоянию на данный момент, без сомнений, мож-
но признать самым полезным игроком столичной 
команды в плейофф. Для того чтобы побеждать 
СКА, этого маловато. Без должной поддержки со 
стороны нападения краснобелые обречены.

МИХАИЛ ЗИСЛИС

АВАНГАРД 2 
МЕТАЛЛУРГ 5

1:0, 0:2, 1:3 
Счет в серии 2–1

Голы: Найт  – 3 (бол., Емелин, Толчинский), 
18:58 – 1:0. Голдобин – 2 (Маклюков, Дро-
нов), 30:53 – 1:1. Чибисов – 3 (бол., Яковлев, 
Лайпсик), 38:41 – 1:2. Голдобин – 3 (бол., 
Майе), 42:58 – 1:3. Сошников – 4 (Береглазов, 
Якупов), 46:34 – 2:3. Голдобин – 4, 55:49 – 2:4. 
Никонцев – 2 (п.в.), 58:35 – 2:5.

Вратари: Грубец (57:21–58:35) – Кошечкин.
Штраф: 8–6.
Броски: 29 (10+7+12) – 31 (8+13+10).
Судьи: Морозов, Оленин.
22 марта. Балашиха. «Арена Балашиха». 4710 

зрителей.

ГОСТИ НЕ ПРОВАЛИЛИ 
НАЧАЛО

Форвард «Магнитки» Никита Ко-
ростелев емко объяснил причину двух 
домашних поражений. «Во втором пе-
риоде показали, как можем и должны 
играть каждый период. А мы из шести 
периодов так сыграли один», – сказал 

нападающий после второго матч, ког-
да счет в серии стал 0–2. Дважды «Ме-
таллург» провалил первые отрезки, 
предлагая «Авангарду» солидную фо-
ру. Колоссальная разница в скорости, 
опасности созданных моментов и ин-
дивидуальных ошибок – все это меша-
ло уральцам показать хоккей, к которо-
му они приучили в регулярке.

Перед третьим матчем Илья Во-
робьев произвел точечные измене-
ния в составе: убрал в запас медлен-
ного Линуса Виделля и провалившего 
домашние игры Семена Кошелева. Их 
заменили врезающийся во все живое 
Егор Коробкин и Анатолий Никонцев. 
Последний и заработал на себе пер-
вое удаление. Реализовать большин-
ство не получилось, а через пару минут 
в штрафбокс отправился Коробкин. 
Его нарушение «ястребы» трансфор-
мировали в первый гол.

«Авангард» в плейофф не проиграл 
ни одного стартового периода. Подпор-
тить омичам статистику магнитогор-
цы не смогли и вчера. Впрочем, 0:1 – 
прогресс по сравнению с кошмарными 
0:4 и 1:4 в прошлых матчах. «Метал-
лург» больше времени провел в атаке, 
не проиграл точку, создал пару опас-

ных моментов у ворот Шимона Грубе-
ца, проверил на прочность металл ба-
лашихинских штанг, но спецбригады 
омичей сработали эффективнее. Бро-
сивший от синей линии Алексей Еме-
лин и подставивший на пятаке клюш-
ку Корбэн Найт наглядно показали, как 
надо забивать двухметровому Василию 
Кошечкину.

«Металлург» на третий матч вышел 
с лучшей концентрацией, боролся за 
каждую шайбу, но с компенсацией ско-

рости и поиском пространства для юр-
ких форвардов возникали проблемы. 
Атаки уральцев затухали, когда омичи 
встречали игроков в средней зоне, ли-
бо вытесняли к бортам. Изъяны сверх-
плотной обороны «Авангарда» гости 
нашли только во втором периоде.

ГРУБЕЦ НЕ СПАС  
«АВАНГАРД»

Прессинг «Авангарда» затруднял 
жизнь защитникам «Магнитки». Ко-
манда Боба Хартли бежит в давление 
быстрее озабоченных мнимым дефи-
цитом сахара пенсионеров. «Метал-
лург» тратил время и силы, чтобы ухо-
дить от опеки и искать передачей пар-
тнеров. Редкий тактический просчет 
омичей преобразовал в гол Николай 

Голдобин. «Фетисовский» пас Алексея 
Маклюкова вывел партнера один на 
один с вратарем, и форвард положил 
шайбу в дальнюю «девятку».

«Авангард» разнообразнее и опас-
нее разыгрывал большинство. Не 
стеснялись подключаться защитни-

ки, проверяющие Кошечкина дальни-
ми бросками. «Магнитка» ставила на 
розыгрыш до верного, который упи-
рался в притягивающих к себе шай-
бы защитников омичей. Как только 
до Грубеца доходили хлесткие при-
цельные броски, чешский вратарь ис-
пытывал трудности. Так было с шай-
бой Голдобина, а позднее – с голом 
Андрея Чибисова, реализовавшего 
«пять на четыре» с третьей попыт-
ки. Большинство магнитогорцы по-
лучили ценой повреждения Филип-
па Майе – его не по правилам атако-
вал Николай Прохоркин, но канадец 
продолжил матч.

Шайба Чибисова раззадорила «Ме-
таллург» и озадачила «Авангард». До 
второго перерыва оставалось полто-
ры минуты, но магнитогорцы успели 
сообразить третий гол. Через работу, 
агрессию на пятаке и неуверенность 
Грубеца. Чех отразил шайбу перед со-
бой, и Павел Акользин занес ее за лен-
точку. Но сделал это «частью тела», из
за чего арбитры после видеопросмотра 
отменили гол.

Эксфорвард «Металлурга» Нико-
лай Прохоркин, обменянный перед 
стартом регулярки на Дениса Зер-

нова, подпортил нервы магнитогор-
цам в домашних матчах. Сегодня дей-
ствия омского нападающего приноси-
ли больше пользы уральцам. Команда 
Ильи Воробьева реализовала два уда-
ления Прохоркина. Вторая шайба Гол-
добина только подтвердила, что на 
опасные броски с чистого льда, без 
помощи защитников, Грубец реаги-
рует хуже.

«Авангард» не придумал, как за-
бить Кошечкину, если вратарь справ-
ляется с дальними бросками и тра-
фиком на пятаке. В третьем периоде 
«Металлург» терпел и перебросил си-
лы на помощь голкиперу. Гол Никиты 
Сошникова не надломил «Магнитку», 
которая наказала полетевших вперед 
«ястребов» за потерю на синей линии. 
Прохоркин с Емелиным подарил шай-
бу Голдобину – Николай убежал от за-
щитника и издевательски разобрался 
с Грубецом, оформив хеттрик. Пора-
зивший пустые ворота Никонцев по-
ставил жирную точку в матче. План 
Ильи Воробьева на третью игру сра-
ботал. «Металлург» рано списывать со 
счетов.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Кубок Гагарина-2022: 
самые результативные
Бомбардиры: Кузьменко (СКА) – 10 (5+5), Цегла-

рик (Авангард) – 10 (0+10),  Войнов – 9 (5+4), 
Шипачев (оба – Динамо М) – 9 (2+7), Голдо-
бин (Металлург), Окулов (ЦСКА)  – 8 (4+4), Гу-
сев (СКА), Гика (Трактор) – 8 (3+5), Бурдасов 
(СКА), О’Делл (Динамо М) – 8 (2+6)…

Снайперы: Войнов, Галиев (Динамо М), Кузьмен-
ко – 5, Вовченко, Голдобин, Зернов (оба – Ме-
таллург), Няттинен, Окулов, Прохоркин,  Сош-
ников (оба – Авангард) – 4…

Ассистенты: Цегларик – 10, Шипачев – 7, Бур-
дасов, Гика, Линдберг (Динамо М), О’Делл, 
Яковлев (Металлург) – 6, Гусев, Кузьменко, 
Пилипенко, Стенквист (оба – Северсталь), 
Шмелев (Салават Юлаев), – 5…

1/2 финала 
конференций

Запад

СКА (1) – Спартак (7) – 2–1
Первый матч – 1:6, второй – 2:1, третий – 2:1, чет-

вертый – завтра в 19.30, пятый – 26 марта.  

ЦСКА (3) – Динамо М (4) – 3–0
Первый матч – 3:2, второй – 4:2, третий – 2:1, чет-

вертый – сегодня в 19.30. 

Восток

Трактор (2) – Салават Юлаев (3) – 1–2
Первый матч – 0:1, второй – 4:1, третий – 1:3, чет-

вертый – сегодня в 17.00, пятый – 25 марта.  

Металлург (1) – Авангард (5) – 1–2
Первый матч – 1:8, второй – 5:7, третий – 5:2, чет-

вертый – завтра в 19.30, пятый – 26 марта.  

Время московское.

СЕГОДНЯ
17.00  Салават Юлаев – Трактор (Матч, КХЛ ТВ, 

КХЛ Prime)
19.30  Динамо М – ЦСКА (Матч, КХЛ ТВ, 

КХЛ Prime)

Время московское.

Вчера. Москва. «Спартак» – СКА – 1:2. Главный тренер питерцев Роман Ротенберг и нападающий Эмиль Галимов

«Металлург» на третий матч вышел 
с лучшей концентрацией, боролся 
за каждую шайбу, но с компенсацией 
скорости и поиском пространства для юрких 
форвардов возникали проблемы

Вчера. Балашиха. «Авангард» – «Металлург» – 2:5. Николай Голдобин поражает ворота Шимона Грубеца Магнитогорцы благодарят Василия Кошечкина 
после финальной сирены

Александр Федоров «СЭ» Александр Федоров «СЭ»

Дарья Исаева «СЭ»
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Константин Волков еще месяц назад рас-
считывал присутствовать на чемпионате мира 
в помещениях лично. Его сын Матвей – чемпи-
он мира среди юниоров и самый талантливый 
молодой прыгун мира. В Белграде 18-летний 
Матвей должен был стартовать за Белорус-
сию – он принял гражданство этой страны, 
перебравшись из Иркутска, чтобы без всяких 
ограничений выступать на международной 
арене. Но судьба распорядилась иначе. Теперь 
Волковы, так же как и российские легкоатлеты, 
оказались в международной изоляции. И за 
феноменальными прыжками Мондо Дюплан-
тиса, с которым Матвей мечтал посоревно-
ваться лично, пришлось наблюдать по теле-
визору.

МОЖНО НЕ ДОТЯНУТЬ ПОЛМЕТРА, 
А ПЛАНКА ОСТАНЕТСЯ СТОЯТЬ

– 6,20 Дюплантиса – это космос? – вопрос Кон-
стантину Волкову.

– Мне кажется, сами прыжки у Дюплантиса 
выше не становятся. Но переход через планку 
превратился в чистую акробатику.

– Объясните, это как?
– Иногда планка падает даже от легкого ка-

сания. А можно не дотянуть полметра, она по-
прыгает и останется стоять. Зависит от траекто-
рии. Мондо касается планки на взлете, она на-

чинает скакать, переворачивается, потом Мондо 
снова касается ее на падении и телом прижима-
ет обратно. Дело в том, что планка сама по се-
бе не ровная, а изогнутая, у нее есть прогиб. Ес-
ли ее перевернуть на взлете, получается, что ты 
прыгаешь сантиметров на 15 меньше. Там в ре-
альности, я думаю, было 6,05–6,07, не больше.

– Но это же не запрещено правилами?
– Запрещено только удерживать планку рукой. 

Раньше после рекордов прыжок перемеряли судьи 
и могли скорректировать результат. Поэтому даже 
рекорды ставили с шагом в два сантиметра, что-
бы, если что, запаса хватило. Но теперь это прави-
ло отменили. Я думаю, если бы прыжок Дюплан-
тиса в Белграде перемерили, очень бы удивились.

– Как можно настолько точно рассчитать каса-
ние планки собственным телом, чтобы она не упа-
ла, но при этом перевернулась?

– Ну, это же профессиональные спортсмены. 
Такой техникой в той или иной степени многие 
владеют. Матвей так тоже умеет. Мондо по сво-
им физическим качествам особенно от других 

не отличается, но свое тело, конечно, чувству-
ет великолепно. И это же не в один день случи-
лось, постепенно приноровился.

СЫН ПОПАЛ ВО ВЗРОСЛУЮ 
СБОРНУЮ БЕЛОРУССИИ В СПРИНТЕ

– Как дела у Матвея?
– Все нормально. Заканчивает школу, гото-

вится к поступлению в Белорусский институт 
физкультуры.

– Судя по видео, которое вы выкладывали 
в соцсети, он заметно прибавил в тренировках?

– Да. Например, пробежал 60 м за 6,96 и по-
пал во взрослую сборную Белоруссии в спринте. 
И это еще было в начале сезона, сейчас он в фи-
зических кондициях заметно добавил. К сожа-
лению, выступить где-то на международных 
стартах не удалось. Сначала из-за ковидных 
ограничений, так как мы не собирались делать 
никаких прививок. А потом уже из-за отстране-
ния со стороны международной федерации. Мы 

даже не стали пытаться выполнять норматив на 
чемпионат мира, смысла не было.

– Белорусские биатлонисты выступают на 
соревнованиях в России, у легкоатлетов такой воз-
можности нет. Это несправедливость?

– Проблема в том, что ВФЛА забанена за ан-
тидопинговые нарушения, и если мы станем 
выступать в России, то получим дисквалифи-
кацию. По сравнению с биатлоном это прин-
ципиально разные ситуации.

– Внутри России в прыжках с шестом есть хоть 
какая-то конкуренция. Как Матвей в условиях изо-
ляции будет выступать в Белоруссии?

– Пока ничего непонятно. В запрете, кото-
рый мы получили, сказано только про «Брил-
лиантовую лигу» и  чемпионат мира. А  что 
с остальными турнирами? Ведь сама Федера-
ция легкой атлетики Белоруссии не под санкци-
ями, только атлетам запрещено выступать. Кон-
кретики пока мало. Так что будем действовать 
исходя из того, как сложатся обстоятельства.

НАТАЛЬЯ МАРЬЯНЧИК

ВРАТАРСКАЯ МИГРАЦИЯ

Главные сделки

Харри Сятери – из «Сибири» (КХЛ) в «Аризону» 
(через «Торонто»);

Марк-Андре Флери – из «Чикаго» в «Миннесоту»;
Каапо Кяхкенен – из «Миннесоты» в «Сан-Хосе»;
Скотт Уэджвуд – из «Аризоны» в «Даллас».

«Торонто» оформил неожидан-
ную для российской аудитории сделку. 
«Мэйпл Лифс», которым усиление тре-
бовалось в каждую линию, договорились 
об одностороннем контракте до конца 
сезона с экс-вратарем «Сибири» Харри 
Сятери. Финн круто провел регулярку, 
выиграл Олимпиаду-2022, но плей-офф 
КХЛ завершил досрочно по неигровым 
причинам. Для Сятери это третье при-
шествие в сильнейшую лигу планеты. 
В 2011-м и 2017-м голкипер безуспеш-
но пробовал закрепиться в задрафтовав-
шем его «Сан-Хосе», а позднее – во «Фло-
риде» и «Детройте».

Пока у Харри только девять матчей 
в НХЛ – и все за «Пантерз». Хоккейные 
дороги непременно возвращали его 
в КХЛ: сначала в «Витязь», потом в «Си-
бирь». Вот только правила НХЛ не по-
зволили «Торонто» сохранить Сятери. 
«Мэйпл Лифс» выставили его на драфт 
отказов, чтобы голкиперу разрешили 
сыграть за новый клуб. Планы спутала 
«Аризона», которая подсуетилась и за-
брала финна. При этом соглашение дей-
ствует до конца этого сезона. На следу-
ющий у Харри уже подписан контракт 
с «Сибирью», но это совсем другая исто-
рия.

Союз Марка-Андре Флери и Алек-
сандра Овечкина оказался не более чем 
предположениями журналистов. «Чика-
го» и «Вашингтон» не договорились по 
условиям обмена, но канадский вратарь 
перешел в команду другой российской 
звезды – Кирилла Капризова. Трехкрат-
ный обладатель Кубка Стэнли теперь ох-
раняет ворота «Миннесоты». «Уайлд» по-
лучили опытного голкипера в обмен на 
пик второго раунда. Он может трансфор-
мироваться в первый, если клуб выйдет 
в финал конференции, а Флери победит 
минимум в четырех матчах в двух пер-
вых раундах.

«Миннесота» несомненно выиграла 
от приглашения Марка-Андре. Да, Фле-
ри выдал неоднозначный сезон в «Чи-
каго». Худший по статистике за четы-
ре последние регулярки. Но и странно 
ждать крутых цифр в клубе – аутсайдере 
Центрального дивизиона. Особенно ес-
ли вспомнить, что обмен из «Вегаса» шо-
кировал голкипера и близкие к хоккеи-
сту источники писали, что Марк-Андре 
отказывался выступать за «Чикаго», объ-
ясняя это нежеланием менять прописку. 
Способности вратаря известны – такие 
глыбы знают, как побеждать в плей-офф 
и держать команду в игре. Опытный тан-
дем Флери – Тэлбот поможет Капризову 
и партнерам меньше думать об обороне.

РОССИЙСКИЕ ЗВЕЗДЫ 
ОСТАЛИСЬ В СВОИХ КЛУБАХ

Главные сделки

Владислав Наместников (н) – из «Детройта» 
в «Даллас»;

Евгений Дадонов (н) – из «Вегаса» в «Анахайм»;
Егор Коршков (н) – из «Каролины» во «Флориду»;
Алексей Мельничук (вр) – из «Сан-Хосе» в «Там-

пу».

Варламов, Георгиев, Радулов, Дадо-
нов, Проворов, Тарасенко – фамилии 

российских звезд мелькали в инсай-
дах заокеанских коллег, сообщавших 
о вероятных сделках перед дедлай-
ном. Каждый из перечисленного спи-
ска претендовал на обмен по разным 
причинам. Нехватка игрового време-
ни, высокая конкуренция, расчистка 
платежки, желание самого хоккеиста 
найти новый клуб. Сменили команду 
в итоге четыре россиянина, которые 
не относятся к звездам первого-вто-
рого порядка.

Владислав Наместников переез-
жает из «Детройта» в «Даллас» взамен 
на драфт-пик четвертого раунда. За-
бавно, что это третий обмен в карьере 
форварда, когда клуб получает за на-
падающего выбор в четвертом раун-
де. Нападающий лихо начал регулярку 
в «Ред Уингз». Поднимался в топ-6, за-
бивал важные голы и даже шел в трой-
ке лучших российских снайперов лиги. 
По ходу сезона полезность Владисла-
ва снижалась. К нему не было вопросов 
по черновой работе, движению и само-
отдаче, он способен создавать момен-
ты у чужих ворот и отрабатывать в обо-
роне. Только польза от Наместникова 
в атаке резко упала. Последнюю шай-
бу наш легионер забросил аж 10 фев-
раля, а после Нового года у него толь-
ко четыре гола.

Неудивительно, что Наместников 
попал в список тех, с кем «Детройт» был 
готов расстаться. «Старз» получили уни-
версального бойца, адаптированного 
к любым функциям на льду. Для старе-
ющего «Далласа» это хорошее приобре-
тение под плей-офф, куда, конечно, еще 
надо попасть. С точки зрения кубковых 
перспектив Владислав выиграл от об-
мена – «Детройт» давно потерял шан-
сы на плей-офф.

Поздней ночью по московскому вре-
мени информацией об обмене Евгения 
Дадонова разразился «Анахайм». «Дакс» 
помогли «Вегасу» облегчить платежку 
и получили техничного российского 
форварда. Карьера нападающего в НХЛ 
развивается по синусоиде. Из сильных 
клубов Евгений переходил в аутсайде-
ры – и обратно. Из «Флориды» – в «От-

таву», затем в «Вегас», а сейчас в «Ана-
хайм». «Голден Найтс» хвалили Дадоно-
ва, но высокий контракт (5 миллионов 
долларов) сыграл против него. Евге-
ний расстается с мечтой о Кубке Стэн-
ли на ближайшие сезоны: для «Анахай-
ма» выход в плей-офф воспринимает-
ся как счастье.

«Тампа» положила глаз на россий-
ских вратарей. Первый номер «Лайт-
нинг» – бесподобный Андрей Василев-
ский. В фарм-клубе развивается пер-
спективный Амир Мифтахов, которому 
нашли нового конкурента. К «Болтс» 
присоединился Алексей Мельничук, 
проводивший два сезона в  системе 
«Сан-Хосе». «Акулы» получили взамен 
форварда Антуана Морана.

Сложно категорично оценивать ито-
ги сделки для Мельничука. Шансы до-
расти до основного вратаря «Сан-Хосе» 
выше, чем в «Тампе» при живом Васи-
левском. Однако роль дублера в клубе – 
претенденте на Кубок Стэнли – привле-
кательный вариант для развития карье-
ры. Летом заканчивается соглашение 
у сменщика Василевского – 36-летне-
го Брайана Эллиотта. Сомневаюсь, что 
«Болтс» продлят сотрудничество с вете-
раном, – а на его место претендуют как 
раз Мельничук и Мифтахов.

Егор Коршков поучаствовал в трой-
ном обмене. Права на форварда, вы-
ступающего в КХЛ, достались «Фло-
риде». У  ярославца нет контракта 

в НХЛ – да и пока сомнительно, какие 
условия предложат ему укомплекто-
ванные «Пантерз». Конкуренция в ко-
манде Эндрю Брюнетта не менее се-
рьезная, чем в «Каролине». «Харри-
кейнз» по итогам сделки получили 
форварда Макса Доми и защитника 
Тайлера Инамото, а «Коламбус» – за-
щитника Эйдена Грищука.

ПОМОЩЬ ДЛЯ ОВЕЧКИНА, 
МАЛКИНА И ПАНАРИНА

Главные сделки

Рикард Ракелль (н) – из «Анахайма» в «Пит-
тсбург»;

Маркус Юханссон (н) – из «Сиэтла» в «Вашинг-
тон»;

Юхан Ларссон (н) – из «Аризоны» в «Вашингтон»;
Марк Джиордано (з) – из «Сиэтла» в «Торонто»;
Фрэнк Ватрано (н) – из «Флориды» в «Рейн-

джерс»;
Джастин Браун (з) – из «Филадельфии» в «Рей-

нджерс»;
Тайлер Мотт (н) – из «Ванкувера» в «Рейнджерс»;
Эндрю Копп (н) – из «Виннипега» в «Рейнджерс».

Клубы неспешно подтверждали об-
мены, но объявление самых крутых сде-
лок отложили на последний момент. 
Приятно удивил «Питтсбург». В коман-
ду Евгения Малкина отправляется Ри-
кард Ракелль, который в последних се-
зонах поник в «Анахайме». Праворукий 
форвард с великолепным броском – то, 
что необходимо «Пингвинз», чтобы ожи-
вить вторую бригаду большинства. Ради 
Ракелля клуб потратился: отдал «Дакс» 
трех игроков и драфт-пик второго раун-
да. Щедрость «Питтсбурга» подтвержда-
ет, что команда нацелена как можно 
дольше остаться в плей-офф, в чем вто-
рой снайпер «Анахайма» точно поможет.

«Вашингтон» сыграл на ностальгии 
и вернул форварда Маркуса Юханссо-
на, которого на драфте-2009 выбрал 
под 24-м номером. Их пути разошлись 
в 2017-м, с тех пор швед сменил пять 
клубов, но нигде не прижился и не впе-
чатлял статистикой. Получится ли пере-
загрузиться в «Кэпиталз»? Руководство 
«Столичных» рассчитывает на возрожде-
ние старых чувств – лучшие сезоны 
в НХЛ Юханссон провел в «Вашингто-
не». Ради Маркуса «Кэпс» отдали форвар-
да Даниэля Спронга и два драфт-пика. 
Шведский лагерь «Столичных» пополнил 
ведущий центр «Аризоны» Юхан Ларс-
сон – оптимальный выбор для укрепле-
ния нижних звеньев.

Манипуляции «Торонто» на рын-
ке говорили об одном: клуб планиро-
вал прокачать оборону. Казалось бы, 
в Европе подвернулся вариант с врата-
рем – олимпийским чемпионом Сяте-
ри, но из-за тонкостей регламента НХЛ 
финна отпустили в «Аризону». Сделки 
с голкиперами не задались, зато «Мэйпл 
Лифс» пригласили опытнейшего защит-
ника Марка Джиордано. Трейд из кате-
гории «все или ничего». Цели у «Торон-
то» и 38-летнего канадца совпадают: они 
заждались Кубка Стэнли. Не верю, что их 

союз приблизит клуб к победе в плей-о-
фф, но Джиордано с его опытом при-
несет пользу команде, учитывая пато-
вую ситуацию с вратарями. Символич-
но, что Марк возвращается в Канаду, где 
провел 15 из своих 16 энхаэловских се-
зонов. Только минувшим летом он пе-
решел в американский «Сиэтл», но дол-
го там не задержался.

«Рейнджерс» добавили глубины со-
ставу и нацелены пошуметь в предстоя-
щем плей-офф. Каждая сделка ньюйорк-
цев логична и поддается осмыслению. 
Нужен защитник-домосед? Выменяем 
у «Филадельфии» крепкого и стабиль-
ного Джастина Брауна. Крайний напа-
дающий в топ-6? Договоримся с «Флори-
дой» и получим Фрэнка Ватрано. Эндрю 
Копп и Тайлер Мотт – это для вариа-
тивности и помощи нижним звеньям. 
С исполнителями, творящими в атаке, 
у «Рейнджерс» полный порядок, а поэ-
тому точечные усиления пришлись весь-
ма кстати.

МИХАИЛ СКРЫЛЬ

Опытный тандем Флери – Тэлбот  
поможет Капризову и партнерам 
меньше думать об обороне

ХОККЕЙ // НХЛ. Регулярный чемпионат

Клуб Капризова усилился классным вратарем, 
Наместников отправился в «Даллас»
Подводим итоги дедлайна переходов в НХЛ 

НХЛ-2021/22: 
самые результативные
Бомбардиры: Макдэвид – 91 (35+56), Драй-

зайтль (оба – Эдмонтон) – 86 (41+45), Юбер-
до (Флорида) – 86 (21+65), Годро (Калгари) – 
80 (28+52), Мэттьюс (Торонто) – 79 (46+33), 
Коннор (Виннипег) – 77 (39+38), Йоси (Нэ-
швилл) – 77 (18+59), ОВЕЧКИН (Вашинг-
тон) – 76 (40+36), КАПРИЗОВ (Миннесота) – 
76 (32+44), Рантанен (Колорадо) – 75 (31+44), 
Миллер (Ванкувер) – 75 (25+50), Кадри (Ко-
лорадо) – 75 (23+52), М.Ткачак (Калгари) – 74 
(29+45), ПАНАРИН (Рейнджерс) – 72 (16+56)…

Снайперы: Мэттьюс – 46, Драйзайтль, Крайдер 
(Рейнджерс) – 41, ОВЕЧКИН – 40, Коннор – 
39, Макдэвид, Форсберг – 35, Дюшен (оба – 
Нэшвилл), Дебринкэт (Чикаго) – 34, Пастрняк 
(Бостон) – 33, КАПРИЗОВ – 32…

Ассистенты: Юбердо – 65, Йоси – 59, Макдэвид, 
ПАНАРИН – 56, Фокс (Рейнджерс) – 53, Годро, 
Кадри, Кейн (Чикаго) – 52, Миллер – 50, Ма-
кар (Колорадо) – 49…

Наши в НХЛ: 22 марта
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ЗАЩИТНИКИ
Романов Монреаль Бостон (д) – 2:3 ОТ 1 (0+1) 20.54 +1 3
Куликов Миннесота Вегас (д) – 3:0 0 19.15 +1 2

НАПАДАЮЩИЕ
Ничушкин Колорадо Эдмонтон (д) – 3:2 ОТ 1 (0+1) 24.40 -1 4
Капризов Миннесота Вегас (д) -3:0 0 17.42 0 1
Тренин Нэшвилл Анахайм (г) – 6:3 0 13.57 -1 3

Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус и броски в створ.

Западная конференция
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Колорадо 63 45 5 13 244–175 95
2. Миннесота 61 37 4 20 228–196 78
3. Нэшвилл 63 37 4 22 210–178 78
4. Сент-Луис 61 34 9 18 217–173 77
5. Даллас 61 34 3 24 179–182 71
6. Виннипег 63 29 10 24 197–198 68
7. Чикаго 63 22 9 32 167–219 53
8. Аризона 62 20 4 38 162–224 44

ТИХООКЕАНСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Калгари 62 38 8 16 215–149 84
2. Лос-Анджелес 64 34 8 22 182–181 76
3. Эдмонтон 63 35 5 23 214–199 75
4. Вегас 65 34 4 27 205–197 72
5. Ванкувер 64 30 8 26 183–186 68
6. Анахайм 65 27 11 27 186–210 65
7. Сан-Хосе 62 27 8 27 163–195 62
8. Сиэтл 63 19 6 38 164–226 44

Восточная конференция
АТЛАНТИЧЕСКИЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Флорида 62 42 6 14 254–180 90
2. Тампа-Бэй 61 39 6 16 205–174 84
3. Торонто 62 39 5 18 229–189 83
4. Бостон 63 39 5 19 191–169 83
5. Детройт 62 25 7 30 178–232 57
6. Баффало 63 22 8 33 167–220 52
7. Оттава 62 22 5 35 162–204 49
8. Монреаль 63 17 10 36 160–238 44

СТОЛИЧНЫЙ ДИВИЗИОН
 И В ПО П Ш О
1. Каролина 62 41 6 15 203–148 88
2. Рейнджерс 63 40 5 18 189–160 85
3. Питтсбург 63 38 9 16 205–167 85
4. Вашингтон 64 35 10 19 214–180 80
5. Коламбус 63 32 3 28 210–234 67
6. Айлендерс 60 26 9 25 162–166 61
7. Филадельфия 62 20 11 31 156–214 51
8. Нью-Джерси 62 22 5 35 188–226 49

ВЧЕРА
Монреаль – Бостон – 2:3 ОТ
Миннесота – Вегас – 3:0
Колорадо – Эдмонтон – 3:2 ОТ
Анахайм – Нэшвилл – 3:6

ЗАВТРА
2.00 Торонто – Нью-Джерси
2.30 Баффало – Питтсбург
4.30 Колорадо – Ванкувер
5.00 Анахайм – Чикаго

Время московское.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

«Прыжки у Дюплантиса выше не становятся. В реальности 
его попытка – сантиметров на 15 ниже мирового рекорда»
Альтернативный взгляд серебряного призера московской Олимпиады-80 Константина Волкова  
на мировой рекорд шведского шестовика, который на чемпионате мира в помещениях преодолел 6,20

Радость Владислава Наместникова от попадания в «Детройт», где блистал его знаменитый дядя Вячеслав Козлов, длилась недолго.  Reuters 
Российского форварда обменяли в «Даллас»

Мондо касается планки на взлете, она начинает скакать, 
переворачивается, потом Дюплантис снова касается 
ее на падении и телом прижимает обратно.
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ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ // Чемпионат мира

ТЕННИС

Самый непредсказуемый 
чемпионат за долгие годы

На что претендуют в Майами Медведев и Рублев?
«Мастерс» во Флориде – последняя крупная разборка 
на харде перед грунтовым сезоном

Сегодня во Франции стартует чемпионат 
мира по фигурному катанию. На этом 
турнире не будет российских спортсме-

нов, которых временно отстранил Международ-
ный союз конькобежцев (ISU). Также не поле-
тят в Монпелье фигуристы из Китая. Это очень 
серьезные потери, которые скажутся на каче-
стве и статусе предстоящих соревнований. Тем 
не менее пропускать трансляции ЧМ не стоит. 
Так как нас ждет один из самых непредсказуе-
мых турниров за долгие годы. Попробуем про-
анализировать, у кого больше всего шансов по-
пасть на желанный пьедестал в открывшееся ок-
но возможностей.

У САКОМОТО И Ю ЕН ОТЛИЧНЫЙ 
ШАНС ПОБЕДНО ЗАВЕРШИТЬ 
УСПЕШНЫЙ СЕЗОН

Перед Олимпиадой в Пекине большинство бы-
ло уверено, что шансов попасть в призовую трой-
ку женского одиночного ни у кого, кроме фигури-
сток из России, нет. Но разве мог хоть кто-то пред-
сказать заранее те события Игр в Китае, которые 
произошли? От Каори Сакомото требовалось вы-
дать две безукоризненные программы, а дальше 
остается только ждать ошибок соперниц. Делай 
что должен и будь что будет – этот золотой прин-
цип отлично работает в спорте, где далеко не все 
зависит от самого тебя. Также и перед ЧМ вряд ли 
кто мог предположить, что россиян на турнире 
не будет. Но это свершившийся факт, и легитим-
ность будущего чемпиона даже после очевидно 
политического характера решения оспаривать-
ся не будет. Значит, для той же Сакомото и дру-
гих сильных спортсменок, ожидавших конца эпо-
хи доминирования группы Этери Тутберидзе, от-
крывается уникальный исторический шанс.

Каори занимает самое высокое место в рей-
тинге ISU и по праву считается главным фаво-
ритом этого старта. Если она сможет откататься 
так, как ей удалось в Пекине, то золото у нее, по 
сути, в кармане. И пусть без единого ультра-си. 
Практика показывает, что даже в наступившую 
эру четверных при стабильном и качественном 
исполнении программ многооборотные прыжки 
и не требуются. Следом за Сакомото – три девуш-
ки, которые будут брать свое как раз таки техни-
кой. Это кореянка Ю Ен, американка Алиса Лью 

и японка Вакаба Хигути. У всех трех в арсенале 
есть тройной аксель, и с большой долей вероят-
ности им парад сложных элементов и ограни-
чится. Однако Лью и Ен исполняли также четвер-
ной лутц, а кореянка и вовсе одна из немногих 
в мире девушек, кому покорился четверной рит-
тбергер. Более того, она первой сделала прыжок 
на тренировке. Но сомнительно ждать излишне-
го риска на таком важном турнире.

ТУМАННОЕ 
ПАРНОЕ КАТАНИЕ

В каком конкретно поряд-
ке расположатся Ен, Лью и Хигути, 
сказать трудно. Более того, да-
леко не факт, что им удаст-
ся удержать свое ме-
сто в тройке. Всерьез 
претендует на ме-
дали бельгийка Лу-
на Хендрикс. По хо-
ду сезона она уже не 
раз доказывала, что 
с ней стоит считать-

ся даже нашим девушкам. В их отсутствие для 
нее и вовсе не остается неоспоримых автори-
тетов. Может удивить и Карен Чен, оставшая-
ся в шаге от пьедестала год назад. Мэрайя Белл 
в 25 открывает для себя вторую молодость. Чем 
не повод побороться за медаль? Не забываем 
и про экс-россиянок Екатерину Куракову, Ана-
стасию Губанову и Екатерину Рябову. Небольшой 
шанс есть даже у них. Тем и хорош предстоящий 
ЧМ – выбыли очевидные времена и открывает-
ся огромный простор для самых неожиданных 
сюжетов. Представьте, как сейчас переживают 
букмекерские конторы!

Но еще больше головной боли у них вызыва-
ет парное катание. Эта дисциплина в последние 
годы от и до – прерогатива России. Оспаривать 
этот тезис готов только Китай, но он самоустра-
нился. Теперь здесь безвластие и анархия, а зна-
чит, в таких условиях кто угодно может взять 
вакантную корону. Будет здорово, если чемпи-
онами станут японцы Рику Миура/Рюити Киха-
ра. Своим невероятным прогрессом за послед-
ний год они точно этого заслужили. Или грузины 
пермского происхождения Карина Сафина/Лу-

ка Берулава. Для них даже место в тройке будет 
невероятным успехом, однако за медаль нужно 
будет бороться с двумя сильными американски-
ми дуэтами – Эшли Кейн-Гриббл/Тимоти Ледюк 
и Алекса Книрим/Брэндон Фрейзер. Первым но-
мером для сборной США наверняка будет Ледюк: 
первый в истории чемпион мира – небинарная 
личность – отличная история для заокеанских 
газет. Неожиданно удивить могут канадцы, ита-
льянцы и немцы.

В МУЖСКОЙ ОДИНОЧКЕ И ТАНЦАХ 
ПОЧТИ БЕЗ ИЗМЕНЕНИЙ

А вот мужское одиночное из-за отсутствия 
сборной России пострадало меньше всего. У нас 
сейчас смена поколений, и Марк Кондратюк 
с Евгением Семененко, безусловно, талантливые 
парни, но их время для по-настоящему больших 

свершений еще не пришло. В какой форме 
доехал бы до Монпелье пропустив-

ший половину сезона Михаил 
Коляда, также загадка. Так 

что вряд ли нашим уда-
лось бы вписаться 

в битву фавори-

тов. Главным из них теперь становится Юма Ка-
гияма – наследник короля Юдзуру Ханю. Сам Ха-
ню карьеру пока не заканчивает, но во Францию 
не приехал из-за травмы. Сложности со здоро-
вьем не позволили доехать до ЧМ и Нэтану Че-
ну. Зато будет Сема Уно, который вряд ли дово-
лен собой по итогам Пекина. Он явно ехал с меч-
тами о большем, нежели две бронзовые медали.

Претенденты второго эшелона – итальянец 
Даниель Грассль, канадец Киган Мессинг, гру-
зин Морис Квителашвили и кореец Джун Хван 
Ча. Квителашвили и Грассль делают упор на тех-
нику, Мессинг и Хван Ча – скорее на презента-
цию. Но в плане компонентов с ними наверняка 
поспорят латвиец Денис Васильевс, француз Ке-
вин Аймо и итальянец Маттео Риццо. Это при-
знанные мастера второй оценки, которым не да-
ют раскрыться проблемы с четверными. И только 
в танцах на льду фаворит очевиден. Неизвестно, 
что должно произойти, чтобы французы Габри-
эла Пападакис и Гийом Сизерон не взяли у себя 
дома пятый титул. Особенно в отсутствие Викто-
рии Синициной и Никиты Кацалапова. Серебро 
и бронзу наверняка разделят два американских 
дуэта, а дышать им в спину будут итальянцы, ка-
надцы и испанцы. У которых свои задачи, напри-
мер, взять наконец-то вторую квоту. Чтобы не 
принимать каждый раз соломоново решение, от-
цепляя либо Уртадо/Халявина, либо Смарт/Диас.

РУСТАМ ИМАМОВ

Сегодня стартует основная сетка 
«мастерса» в Майами – последне-
го хардового турнира перед нача-

лом грунтового сезона в Европе. Все рос-
сияне начнут борьбу за трофей со второ-
го круга – предположительно в пятницу 
и субботу. Даниил Медведев (первый 
«сеяный») выступит против победите-
ля в паре Энди Маррея (WC) и Федерико 
Дельбониса. В одну четверть сетки с Да-
ниилом попали Хуберт Хуркач (8) и Аслан 
Карацев (29), на которого выйдет Аляж 
Бедене или Юго Эмбер.

Другой лидер нашего мужского тен-
ниса, Андрей Рублев (5), стартует матчем 
против Ника Кирьоса (WC) или Адриана 
Маннарино. С ним в четверть попал Мат-
тео Берреттини (4). Карен Хачанов (24) во 
втором круге сыграет против Томми По-
ла или Бенжамена Бонзи. В этой же чет-
верти выступят Стефанос Циципас (3), 
Феликс Оже-Альяссим (7), Тейлор Фритц 
(11) и Карлос Алькарас (14). Отметим, 
что представители России лишь однаж-
ды брали титул в Майами – в 2008 году 
победу одержал Николай Давыденко.

В женской сетке в число 32 «сеяных» 
вошли три россиянки: Вероника Кудер-
метова (21), Дарья Касаткина (25) и Люд-
мила Самсонова (29). В отсутствие трав-
мированной Анастасии Павлюченковой 
именно на этих трех теннисисток особые 
надежды наших болельщиков.

ПОКАЖЕТ ЛИ ДАНИИЛ 
СВОЙ ЛУЧШИЙ ПЕРФОРМАНС 
В МАЙАМИ?

В календаре ATP турнир в Майами 
исторически шел в комплекте с турни-
ром в Индиан-Уэллсе. Причем оба стар-
та – полуторанедельные (начинают-
ся в марте). То есть игроки приезжают 
в США минимум на три недели. Если ра-
но вылететь, можно потренироваться 
между соревнованиями. А после Майа-
ми начинается грунтовый сезон в Евро-
пе. В прошлом году из-за пандемии Ин-
диан-Уэллс перенесся на осень. Игрокам 
из Европы надо было лететь в США ради 
одного турнира, возможно, ради одного 
матча в случае поражения в первом кру-
ге. Поэтому многие отказались от этой 
поездки. В мужской сетке турнир поте-
рял более 30 игроков из топ-100, вклю-

чая Новака Джоковича, Рафаэля Нада-
ля, Роджера Федерера, Доминика Тима 
и Маттео Берреттини. Существенно был 
снижен и призовой фонд (6,68 миллиона 
долларов вместо 16,7).

В этом году все вернулось на кру-
ги своя (кроме призовых). Из лидеров 
в Майами не смогут принять участие 
только Новак Джокович и Рафаэль На-
даль. Первый – из-за своей антиваксер-
ской позиции, второй – по состоянию 
здоровья. Отсутствие титулованных 
серба и испанца увеличивает шансы Да-
ниила Медведева вернуться на первое 
место рейтинга ATP, которое он удер-
живал последние три недели. Правда, 
для этого Даниилу надо показать свой 
лучший перформанс в Майами и дой-
ти до четвертьфинала. Пока его лучшее 
достижение – четвертьфинал прошло-
го года, когда он уступил Роберто Бау-
тисте Агуту.

При этом стоит признать, что год на-
зад россиянину повезло с сеткой (Лу Янь-
сюнь, Алексей Попырин, Фрэнсис Тьяфу). 
Сейчас соперники будут посерьезнее. 
Уже во втором круге Даниил, скорее все-
го, сыграет с экс-первой ракеткой мира 
Энди Марреем, в третьем – c Кристианом 
Гариным, Яном Леннардом Штруффом 
или Педро Мартинесом. А вот в 1/8 фи-
нала возможна новая встреча с Баути-
стой Агутом. Или с Дженсоном Бруксби, 
который на прошлой неделе впервые по-
бедил игрока топ-10 (в третьем круге Ин-
диан-Уэллса выбил из борьбы Стефаноса 
Циципаса). Наконец, в четвертьфинале 
вероятна встреча с победителем прошло-
го розыгрыша Хуркачем. Сложная сетка, 
но для Даниила нет авторитетов. На хар-
де – так точно.

ХВАТИТ ЛИ СИЛ У АНДРЕЯ?

Несмотря на то что победная серия 
Рублева из 13 матчей была прервана Тей-
лором Фритцем в полуфинале Индиан-
Уэлл са, выступление Андрея в Калифор-
нии еще раз доказало, что в этом году он 
готов бороться за самые крупные тур-
ниры. В 2021 году в Майами 24-летний 
москвич впервые дошел до полуфинала 
«мастерса», не проиграв ни одного сета, 
прежде чем уступил будущему чемпио-
ну Хуркачу.

Чтобы защитить 360 очков, Андрею 
наверняка придется преодолеть два ита-
льянских барьера. В 1/8 финала – про-
тив Янника Синнера, в четвертьфина-
ле – против Маттео Берреттини. Глав-
ное, чтобы у Рублева хватило сил. Турнир 
в Майами будет для него уже пятым за 
два месяца, причем во всех из них он до-
ходил до дальних стадий.

– Безусловно, мне очень помогает фи-
зиотерапевт, – рассказал «СЭ» Андрей Ру-
блев. – В такие моменты рядом нужен че-
ловек, который помогал бы с растяжкой, 
делал массажи, необходимые процеду-
ры для восстановления. Условно говоря, 
без физиотерапевта после тяжелой игры 
самостоятельно ты восстановишься на 
10%, с ним – на 20%. И эти дополнитель-
ные 10% играют очень важную роль. Осо-
бенно в таких длинных сериях, с долги-
ми перелетами.

В отличие от Рублева, Аслан Кара-
цев и Карен Хачанов сейчас пережива-
ют не лучшие времена. Первый про играл 
шесть из семи последних матчей и вы-
был из топ-30. Хачанов поднялся с 26-го 
на 25-е место, но амбиции у россияни-
на гораздо выше. Напомним, что Карен 
стал первым из игроков нового россий-
ского поколения, выигравших турнир се-
рии ATP-1000. В 2018 году на «мастерсе» 
в Париже он одолел троих теннисистов 
из топ-10 – Джона Изнера, Доминика 
Тима и Александра Зверева, а в фина-
ле в двух сетах оказался сильнее само-
го Джоковича. В середине 2019 года Ха-
чанов был на восьмой строчке рейтинга, 
но затем результаты россиянина стали 
очень нестабильными.

В Майами Хачанов начнет турнир 
с Томми Полом или Бенжаменом Бонзи. 
В случае успеха в третьем круге его, веро-
ятно, ждет встреча с Фритцем.

ТИМУР ГАНЕЕВ

Из лидеров в Майами не смогут принять участие только 
Новак Джокович и Рафаэль Надаль. Отсутствие титулованных 
серба и испанца увеличивает шансы Даниила Медведева вернуться 
на первое место рейтинга ATP

Ориентировочные пары 
в 1/4 финала
МЕДВЕДЕВ (1) – Хуркач (Польша, 8)
Циципас (Греция, 3) – Оже-Альяссим (Канада, 7)
РУБЛЕВ (5) – Берреттини (Италия, 4)
Рууд (Норвегия, 6) – Зверев (Германия, 2)

Андрей Рублев и Даниил Медведев Getty Images

Французские фигуристы Габриэла Пападакис и Гийом Сизерон AFP

Расписание чемпионата мира
СЕГОДНЯ
13.05  Женщины. Короткая 

программа
20.30  Пары. Короткая 

программа

24 МАРТА, ЧЕТВЕРГ
13.00  Мужчины. Короткая 

программа
20.15  Пары. Произвольная 

программа

25 МАРТА, ПЯТНИЦА
13.00 Танцы. Ритм-танец
20.00  Женщины. 

Произвольная 
программа

26 МАРТА, СУББОТА
12.55  Мужчины. 

Произвольная 
программа

19.05  Танцы. Произвольный 
танец

Время московское.

Интриги первенства планеты,  
на котором не будет российских фигуристов Юдзуру Ханю карьеру пока не заканчивает, 

но во Францию не приехал из‑за травмы.  
Сложности со здоровьем не позволили  
доехать до ЧМ и Нэтану Чену

Неизвестно, что должно произойти, 
чтобы французы Габриэла Пападакис 
и Гийом Сизерон не взяли 
у себя дома пятый титул. Особенно 
в отсутствие Виктории Синициной 
и Никиты Кацалапова
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